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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SESC PROTOCOLOU
Documentação referente ao projeto a ser executado pelo
SESC-MG em São Sebastião do Paraíso, onde funcionou por
muitos anos a Praça de Esportes Castelo Branco, foi
protocolada na Prefeitura sexta-feira passada (10/9). Na se-
gunda-feira seguiu para a Secretaria de Obras, e ontem para
as mãos do prefeito Marcelo Morais, que juntamente com equi-
pe técnica irá fazer a análise. Chegou a tempo e a hora. Pare-
ce ter valido o posicionamento firme adotado por vereadores e
pelo próprio prefeito em relação ao SESC-MG nos últimos dias.

CAOS
Conforme relatos de moradores nas redes sociais, ainda
existem casas em São Sebastião do Paraíso que após cin-
co dias após a interrupção no fornecimento de água e mes-
mo depois do anunciado restabelecimento do serviço, conti-
nuavam sem água. O caos foi instalado depois da tal chuva
negra registrada no município e que provocou danos na rede
elétrica que abastece as bombas na captação do rio Santana.
Reparos foram feitos até a manhã de sábado, mas mesmo
assim o sistema de abastecimento por algum motivo não
funciona na sua plenitude a ponto de residências ainda esta-
rem com as torneiras secas e o pior a população penando
sem ter se quer água para beber.

NÃO DESPERDIÇAR
A Copasa em e-mail enviado ao Jornal do Sudoeste na ma-
nhã desta terça-feira (14/9) informou que, “em função da falta
de energia elétrica, por parte da concessionária responsável,
o abastecimento de alguns bairros da cidade de São Sebas-
tião do Paraíso foi interrompido, emergencialmente, na noite
de quinta-feira (09/09).  A previsão é que o abastecimento
seja restabelecido, gradativamente, no final da noite de hoje
(14/09)”. A mensagem listou o nome dos bairros afetados, e
ao final recomendou “consumir sem desperdiçar é preservar
o acesso à água para todos”.  

COBRANÇAS
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes, 1º vice-presi-
dente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais disse que
cobrou diretamente do presidente da Copasa, Ricardo Simões,
uma posição diante da situação vivida no município nos últi-
mos dias. Ontem, o também deputado Noraldino Junior dis-
se estar acompanhando a “triste situação” relacionada à agua
em Paraíso e afirmou que iria se reunir com diretores da
Copasa em busca de solução.

SEM LIMITES
O vereador Vinício Scarano, assim como os demais mem-
bros da Câmara Municipal de Paraíso fizeram pronunciamen-
tos a respeito da atuação da Copasa no município. Segundo
o vereador a empresa está passando dos limites e fazendo a
população de boba, primeiro pelos valores cobrados pelos
serviços prestados e agora pela ineficiência ante aos proble-
mas registrados há uma semana e que deixou a cidade intei-
ra desabastecida há dias.

LUCRO
Ainda de acordo com Vinício o lucro da empresa no municí-
pio nos últimos anos ultrapassa a casa dos R$ 30 milhões,
dinheiro que seria suficiente para aquisição de caminhões
pipas, ou mesmo para aquisição de gerador de energia o que
evitaria uma situação crítica de tamanha proporção. Algu-
mas ações estão sendo organizadas para que melhorias na
prestação do serviço sejam efetivadas.

LAGOINHA
Muita gente ficou chocada com as fortes imagens que circu-
laram no final de semana referentes a mortandade de peixes
ocorrida após a chuva negra da semana passada. A Prefeitu-
ra de Paraíso informa que nos últimos dias continuou com a
realização de uma força tarefa de manutenção e limpeza da
Lagoinha e arredores. Foi removida grande quantidade de
materiais orgânicos acumulados naquele local. O prefeito Mar-
celo Morais anunciou que pretende antecipar a reforma com-
pleta no Parque da Lagoinha, situação que já pretendia pro-
mover e que agora ganhou caráter de urgência devido ao es-
tado de calamidade observado o espaço, considerado cartão
postal do município.

PEIXES
Conforme informações técnicas do secretário responsável pela
pasta do Meio Ambiente, Renan Jorge Preto, a mortandade
dos peixes registrada na Lagoinha foi devido à baixa concen-
tração de oxigênio na água. Os números apurados apontam
que a concentração ideal é de no mínimo 4 mg/l para garantir
a sobrevivência dessas espécies, no entanto, foi registrada,
após análises, 0,7 mg/l. Inicialmente, a suspeita das mortes
dos peixes era o nível de acidez, mas a análise da água
apontou que o pH estava equilibrado, em torno de 7,7. Estão
sendo realizadas a retirada dos peixes mortos e de garrafas
que foram jogadas neste fim de semana na lagoa, bem como
a poda de árvores e varrição de todo o entorno da Lagoinha.

PLANTÃO DIGITAL
O Sistema Fiemg (Federação das Indústrias do Estado de
Minas Gerais) está mobilizando o setor produtivo para ex-
pansão do programa Plantão Digital, que tem o intuito de
ampliar o acesso da população às delegacias de polícia.
Empresários de São Sebastião do Paraíso e outras cidades
que desejarem participar e contribuir podem doar qualquer
quantia por meio da conta: Banco 756 - Bancoob/Sicoob,
agência 3330 - CREDIFIEMG, conta nº 14.462-2, CNPJ
17.212.069/0001-81, Federação das Indústrias de Minas
Gerais (Fiemg). Nesse aspecto a contribuição estará sob a
coordenação e controle da referida federação. É necessário
identificar para qual cidade o empresário pretenda doar.

LEI ALDIR BLANC
Integrantes da Gerência de Cultura e do Conselho Municipal
de Políticas Culturais discutiram na tarde de segunda-feira,
13, sobre a utilização dos recursos remanescentes e que
estão na conta da Prefeitura de São Sebastião do Paraíso
referentes à Lei Aldir Blanc. Há um saldo de R$ 290 mil que
serão distribuídos em três editais para atender mestres de
cultura, pessoas jurídicas (CNPJ) e físicas (CPF) nas mais
diversas modalidades artísticas.

ATÉ DEZEMBRO
Os preponentes terão até 31 de dezembro deste ano para
executar os projetos e a prestação de contas deve ser feita
até março de 2022. A proposta de alocação dos recursos
será enviada à Câmara Municipal onde o assunto já foi deba-
tido neste ano com o surgimento de algumas sugestões para
a utilização do recurso. No entanto, aguarda-se que medi-
das práticas sejam adotadas.

EM BAIXA
O município paraisense continua baixando os números rela-
cionados à covid-19. Primeiro foram os números de
internações que em agosto apresentaram quedas significati-
vas e vem mantendo estes índices baixos também em se-
tembro. Na UTI Covid, da Santa Casa, no início da semana
havia apenas dois pacientes no setor ambos de outras cida-
des, enquanto que na enfermaria eram 10 internados sendo
duas pessoas de Paraíso.

RECUPERADOS
Em relação aos novos casos, na segunda-feira,13, o boletim
divulgado à noite apontava para a existência de 40 novas
notificações e apenas sete novos casos confirmados. O to-
tal de recuperados desde o início da pandemia há cerca de
um ano e sete meses é de 6.639 casos.

DE VOLTA À CASA
(OU: O FIM DO PALÁCIO DO FARAÓ)

OPINIÃO

Mateus Simões

O Palácio das Mangabeiras foi por muitos anos a re-
sidência oficial dos governadores do Estado de Minas
Gerais. Palco de reuniões importantes, de encontros de
Estado, mas em vários momentos um espaço de festivi-
dades privadas e ostentação às custas do dinheiro sua-
do do pagador de impostos.

Pelo simples fato de ser assim chamado, "Palácio",
nome dado à residência dos monarcas, a sua destinação
ao uso público parece mais adequada do que ao uso pri-
vado dos governantes. Na Democracia, rei é o povo. Com
todos os motivos, então, está aberta ao público geral a
visitação ao Palácio das Mangabeiras, que volta a hospe-
dar uma edição da Casa Cor, mostra de decoração que
reúne arquitetos e decoradores de todo o país e, esse
ano, conta com dez expositores do interior de Minas.

É verdade que o Palácio, nesse caso, é apenas uma
casa grande, em um terreno absurdamente grande, com
jardins imensos, piscina e espaços para eventos e reu-
niões. Mas não faz sentido que seu uso seja mantido
para deleite de uns poucos, com mais de 30 emprega-
dos a serviço do governante e sua família, especialmen-
te em um Estado destruído financeiramente.

Vez por outra, encontro alguém que defende o uso
do espaço como residência oficial sob argumento de que

"faz parte da liturgia do cargo". Acho que a mensagem
dada pelo governador, ao determinar o uso do espaço
para eventos abertos ao público, é bem evidente: o car-
go precisa de menos liturgia e de mais gestão.

Para a mostra, o espaço vem sendo reformado e, de
agora em diante, entre as edições da Casa Cor, será
possível a utilização da área para outros eventos. Va-
mos dando utilidade para uma enorme propriedade, numa
das áreas mais valorizadas do Estado. As pessoas vão
se familiarizando com os aspectos históricos do espaço,
mas perdendo a visão de que ali é a casa de alguém
importante, para compreender que esse é mais um dos
equipamentos recuperados para uso dos seus donos:
todos nós.

A segurança do governador e a institucionalidade do
cargo estão preservados, sem a necessidade de tantos
e tantos a seu serviço e ao seu dispor.

Outro dia, em uma entrevista, o governador disse que
no passado Minas não tinha governador - tinha Faraó...
Chega do tempo dos Faraós! Vá visitar a Casa Cor e
usufrua desse equipamento público aberto à visitação,
porque governador não precisa de Palácio!

(Hoje em Dia 13/09/2021)
Mateus Simões - Secretário-geral do Governo de

Minas Gerais, mestre em Direito Empresarial, procurador
licenciado da ALMG, advogado e professor universitário.
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A VOLTA
DO CIVISMO
um lembrete

Está voltando nos dias
atuais, aquele Civismo de
outrora, seja nos grupos es-
colares que diariamente, an-
tes do início das aulas - aqui
vale lembrar com saudades
do "Carvalhaes de Paiva" de
Jacuí, dos exigentes direto-
res Artur Brandão e Sebas-
tiana Souza Simão - a dona
Tianinha - seja nas Praças
Públicas, em eventos espor-
tivos e em datas oficiais era
tradicional  a execução e can-
tar pelos alunos, os hinos do
Brasil e o da Bandeira.

O Brasil precisa ser mais
amado pelo seu povo. Em
Minas Gerais de tantos
exemplos, dos Inconfiden-
tes, dos Líderes autênticos,
do mestre Aleijadinho e de
suas obras fantásticas, de
Congonhas, de Ouro Preto,
Mariana, de Diamantina de
JK... Brasil, Pátria de todas

as nações, com o único bra-
sileiro legítimo, o Índio.

Por que, sendo uma sa-
lada mista, nós não damos
valor à terra que nos aco-
lhe, dando-nos o direito de
vida, amando-a e respeitan-
do-a como nossa Pátria
amada. Nós, que viemos de
outras nações, hoje somos
deportados.

Então salada mista, acor-
demos, pois a nossa Pátria é
o Brasil, vamos amá-la e
respeitá-la como ela merece.
Queremos o melhor para o
Brasil e o tempero é o melhor
para essa grande salada mis-
ta, que somos nós, povo des-
ta grandiosa terra de Cabral.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1 - GILSON
APARECIDO PEIXOTO E CAROLINE VIEIRA LEITE. RUA ANTÔNIO PANNACI, Nº
135; 2 - HUGO ALVARENGA BICEGO RIBEIRO E DANIELE JOYCE MEDEIROS.
RUA ANTONIO ANANIAS, Nº 35; 3 - EDILSON MORAIS E LEIDEMARA DIAS
MARTINS. RUA OTÁVIO PERES, Nº 30 F; 4 - EDMAR DONIZETE GREGORIO E
MICHELE CAROLINE BONFIM. RUA ROBERTO CEARÁ BARBOSA, Nº 130; 5 -
MARCOS ANTONIO DE PAULA AVELINO E JHENIFFER LIMA FELIX. RUA
ALCIDES FELIX, Nº 153; 6 - RODRIGO BRAGA DUARTE E CIBELE APARECIDA
CABRAL. RUA JOSÉ VALVASSOURA, Nº 33; 7 - GUILHERME GONÇALVES LOPES
E MARIA EDUARDA OLIVEIRA COSTA. RUA DR. HAROLDO, Nº 100; 8 -  HIGOR
DA SILVA CARDOSO E LAIS FERNANDA REIS SANTOS. RUA ANTÔNIO PEREIRA
DOS SANTOS, Nº 605; 9 - ÁLVARO FELIPE LEANDRO E MARIA CAROLINA FELIX
COLOMBAROLI. RUA AUGUSTA BATISTA DE FIGUEIREDO, Nº 35; 10 - RODRIGO
CAETANO PRATA E LILIAN LANIA DE PAULA. RUA FRANCISCO ALVES DE
BARROS, Nº 145; 11 - ALEXSANDER BARBOSA DE OLIVEIRA E TAIZA MARIANA
SILVA. RUA JOSÉ GOMES NETO, Nº 641; 12 - THAIS MARTINS VIEIRA E SELMA
DE FATIMA SILVA. RUA MONSENHOR NAVES, Nº 100; 13 - LUAN DONIZETTE
OLIVEIRA MARTINS  BRUNA RODRIGUES NOGUEIRA DE PAULA. RUA PAULO
DONIZETE DE MACEDO, Nº 420; 14 - FLAVIO HENRIQUE RIBEIRO E KAREM
QUITÉRIA FERREIRA GONÇALVES. RUA JOSÉ BRAZ NAVES, Nº 370; 15 - JOSÉ
ROBERTO DA SILVA E VIVIANE REGINA DUARTE. RUA DUQUE DE CAXIAS, Nº
520; 16 - RODRIGO THADEU LOVO E MARESSA PAULINO OLIVEIRA. AVENIDA
MONSENHOR MANCINI, Nº 386; 17 - ANA CÉLIA LOPES CARVALHO E PAULINA
MARTINS DE MESSIAS. RUA DESEMBARGADOR JORGE FONTANA, Nº 557. 18 -
JULIANO KENEDE DE OLIVEIRA E THAIS YONEZAWA DE PAULA. RUA
TIRADENTES, Nº 148; 19 - CLAUDIO MENDONÇA E MELINA GOMES DE OLIVEIRA.
RUA CECÍLIA GONÇALVES DE PÁDUA REZENDE, Nº 232; 20 - KEVIN MARCOS
DE OLIVEIRA E SILVIA MARA ALVES. RUA ANGELO TUBALDINI, Nº 242

ÁGUA
Água da chuva que molha a terra
Água do mar que nos leva longe
Água dos olhos da mãe quando o filho morre
Mesmo sem guerra.

Água do batismo do filho querido
Água do banho que nos traz energia
Água das chuvas fortes
Que danifica o solo no dia a dia.

Água das cachoeiras, bela, cristalina
Que nos enche de frenesi
Parece muitas vezes rima poética
De uma delicadeza sem fim.

Água que cai nas plantas
Embeleza todo o campo,
que goteja do telhado
Que emana alegria e nos enche
de harmonia.

Água pura que bebemos
Água dos rios, dos mares
Água que aos homens traz bonança
Água que cai das nuvens
Enchendo-nos de esperança.

Água que rega a Flor de Liz
Deixa a natureza verdejante
E o homem do campo mais feliz
È ouro puro neste imenso país.

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL
Profundamente sensibilizada, agrade as mani-

festações de estima e apreço recebidas pelo seu
falecimento, ocorrido no dia 09/09/2021.

Externa profundos agradecimentos à Equipe
da AMPARA pela presteza e solicitude nos mo-
mentos necessários

Agrade aos profissionais da Santa Casa pela
atenção e cuidado com que foi atendida; pessoal
da recepção, do setor administrativo, de limpeza,
dos porteiros, e manifesta profundo reconheci-
mento à equipe de enfermagem, fisioterapia e
demais profissionais que assistiram diuturna-
mente na UTI Cardiológica.

Reconhece a competência, a persistência, ca-
rinho e a atenção de toda equipe médica. Foram
demonstrações inesquecíveis!

Evidencia a solidariedade e o apoio do ombro
amigo que tem recebido neste momento. São
gestos que serão sempre lembrados.

Agradece, ainda, a tantos que se uniram em
oração durante a sua enfermidade, motivo de gran-
de apoio.

Gratidão a todos !

AGRADECIMENTOS
Quando se recebe benefícios

e atenção nos momentos difíceis
da vida, a gratidão não tem limites.

A Família de

ELAINE SUZANA
SOARES
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No início da sessão da
Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, segun-
da-feira (13/9), ao ser lido ofí-
cio enviado pela Arsae – onde
foram informados novos
percentuais que poderão ser
cobrados pela Copasa, nas
tarifas de esgotamento sani-
tário, onde é prestado esse
serviço, vereadores se não
aguentaram esperar o grande
expediente. Teceram severas
críticas à Copasa pela falta de
água em Paraíso, em alguns
bairros há cinco dias. O pre-
sidente da Câmara, Lisandro
Monteiro anunciou para o dia
23 deste mês, a realização de
audiência pública para tratar
de assuntos relacionados à
Copasa.

No ofício enviado à Câma-
ra, a Arsae informou valores
máximo das tarifas, inclusive
a do esgotamento sanitário,
alterado para tarifa única de
esgoto que desde agosto pas-
sou a ser de 74%, da tarifa da
água.

“Diminui os 26% aí au-
mentam o valor do metro cú-
bico a “Copasa hoje é a pior
pres-tadora de serviço públi-
co de Minas Gerais”, reagiu
o vereador Vinício Scarano
Pedroso. “O que aconteceu
desde o final de semana, e até
hoje  Jardim Diamantina,
onde estive, foi a pior situa-
ção que presenciei aqui em
Paraíso. Idosos, crianças,
pessoas com deficiência, es-
tão há quatro dias sem água”,
disse.

Uma senhora, com quatro
crianças me disse que estava
sem água há quatro dias. Ou-
tra família está com virose, e
utilizando seguidamente o sa-

Vereadores tecem críticas e sugerem
medidas severas contra a Copasa

Presidente marcou audiência pública para o próximo dia 23 para tratar de assuntos relacionados à empresa

nitário, que está sem água
para descarga, acrescentou o
vereador.

“Em cinco anos foram qua-
se R$ 30 milhões de lucro so-
mente em São Sebastião do
Paraíso. Não há sequer um
gerador para suprir a neces-
sidade em falta de energia elé-
trica, ou três, quatro cami-
nhões pipa, para a população
não sofrer como está aconte-
cendo. Não há responsabilida-
de social e ambiental com a
cidade. A Copasa já estava
passando dos limites pela co-
brança feita pelo esgotamen-
to sanitário, agora ultrapassa
por fazer a população parai-
sense de boba”, afirmou Viní-
cio. O vereador demonstrou
cópia de boletim de ocorrên-
cia registrado por ele junto a
Polícia Militar. Será feita ação
com pedido de indenização
junto ao Procon (já falei com
o presidente Lisandro), vamos
fazer uma ação junto ao Mi-
nistério Público , e estaremos
nesta quinta feira às 14 horas
na Arsae, afirmou.

A situação enfrentada pela
população foi até desumana,
disse o presidente Lisandro
Monteiro. A exemplo de Viní-
cio Scarano, o presidente da
Câmara também disse que
espera providências por parte
do Ministério Público “igual
defendemos aqui”. Fui até à
estação de captação de águas
no rio Santana, e vi que esta-
va funcionando perfeitamen-
te, até o suspiro de água. “Não
tinha um funcionário, um guar-
da, ninguém”. Temos que unir
forças cobrar dos deputados,
do governador Romeu Zema,
salientou Lisandro.

“Estou agendando audiên-

cia pública para dia 23 deste
mês, e solicito sejam enviados
ofícios para o Procon, depu-
tados, governador “Vamos ver
se aparece algum deputado”,
disse.

O vereador Pedro Delfan-
te lembrou ser de fundamen-
tal importância o projeto de
recuperação de nascentes de
bacias dos córregos Liso e
Pilões e rio Santana. De 2001
a 2004 houve esse trabalho
com resultados importantes,
coordenado pelo técnico
Sálvio Antunes. Temos que
caminhar com várias frentes
de atuação para que tenhamos
água e com qualidade. Córre-
go Liso e Pilões estão conta-
minados não pelo esgoto do-
méstico, mas pelo industrial
daquela região. É necessário
o cercamento de áreas, plan-
tio de mudas de árvores, cai-
xas de contenção, propôs.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes disse ter protoco-
lizado pedido de audiência pú-
blica, e oficiado ao Ministério
Público em relação ao que
chamou de “desrespeito da
Copasa não de agora, mas há
algum tempo, quanto à falta
de água e sem comunicação,
numa falta de respeito com às
leis e com o cidadão que paga
a água mais cara do país”.

Falei algumas vezes com
a representante do Ministério
Público, e ela disse ter forma-
lizado processo contra a Co-
pasa, explicou Serginho , ao
sugerir o cancelamento do
contrato do município com a
Copasa, e o serviço seja pres-
tado por “autarquia própria do
município”.

O vereador Marcos Antô-
nio Vitorino (Marcão da Am-

bulância) disse que em seu
mandato anterior em quase
todas as sessões era falado
sobre a Copasa. Estamos em
2021 e o assunto é Copasa,
acho que chegou a hora de
convocarmos a população
para um grande manifesto,
fazermos com que, em Belo
Horizonte, Brasília, sejamos
notados contra esta empre-
sa, que vem assolando a po-
pulação paraisense. Não adi-
anta fazermos ofícios, pon-
derou.

“Precisamos nos atentar
que o contrato do município
com a Copasa é muito bem
amarrado. Mas há questão dos
artigos 7 e 10 da resolução
129 de 2019  da Arsae”, su-
geriu o vereador José Luiz das
Graças. “O artigo 7 aponta
que em caso de paralisação de
prestação do serviço de água
com duração superior a 12
horas, o prestador deve pro-
ver abastecimento alternativo,
via veículo, e transportar aos
usuários que prestam serviços
essenciais. E o artigo 10 pre-
vê que usuários em áreas aco-
metidas por intermitência do
serviço de abastecimento de
água devem ser abastecidos”.

A Copasa deveria ter ca-
minhões pipa para essa emer-
gência, alguns locais faltando
água há cinco dias. Se não há
veículos aqui, que sejam requi-
sitados em outros locais. Há
uma agravante, porque muitas
casas não têm caixas d’água,
recebem diretamente da rua”,
explicou José Luiz.

Cidinha elogiou a sugestão
de José Luiz, lembrando que
está pautada numa definição
da Arsae. “Pergunta sempre
nos é feita qual é o “plano b”

da Copasa, caso situação se-
melhante novamente ocorra,
para não comprometer a ci-
dade novamente”.  Cidinha
questionou qual investimento
feito pela empresa que assim
garanta. “Paraíso sempre fica
com o descaso. São dois pro-
blemas distintos, a cobrança
da tarifa, e agora o desabas-
tecimento”, pontuou a vere-
adora.

“Enquanto estivermos
questionando a Copasa, o Go-
verno do Estado que é majo-
ritário na composição da em-
presa, não está nem aí, depu-
tados não estão nem aí. O
verdadeiro responsável é o
Governo do Estado porque
tem 50,4% das ações, é sócio
majoritário” disse José Luiz
das Graças. “Quando gover-
nador veio a Paraíso, disse
que não tinha dinheiro para
investir na questão da Copasa,
logo em seguida houve divi-
dendo de 500 milhões da em-
presa para o governo”.

O vereador Luiz de Paula
aponta que “o problema come-
çou com o pagamento de ta-
xas em 2010 sem a obra estar
pronta. Somente depois de
quatro a cinco anos receben-
do houve o início das obras.
Hoje ouvi o prefeito em um
programa de rádio dizer que
para o município assumir o
serviço de água e esgoto no
município seria necessário in-
denizar a Copasa em R$ 56
milhões”.

“Temos que entender que
a Copasa está em Paraíso
porque houve marco dizendo
que a partir de determinada
data o município deveria se
organizar para assumir o tra-
tamento de água. Passaram

alguns prefeitos e isso não foi
feito. Venceu o prazo e naque-
le momento o prefeito era
Mauro Zanin e o município não
tinha esse recurso, a Copasa
assumiu o serviço. Qual é a
solução para se conseguir os
R$ 56 milhões, ou para
melhorias”, questionou
Cidinha Cerize.

Luiz de Paula lembrou que
provocado por denúncia feita
pelo então vereador Marcelo
Morais, “um perito esteve em
Paraíso, foram coletadas
amostras de água e constatou
que havia contaminação. Fi-
cou dependendo de decisão
judicial. Os dois prefeitos an-
teriores (Rêmolo Aloise e
Walker Américo), tiveram a
caneta para cancelar o con-
trato, e nada fizeram”.

O vereador Antonio César
Picicirlo, disse ter chegado o
ponto, a Copasa entregou nas
mãos da população parai-
sense uma alternativa, porque
ela errou feio, descumpriu seu
contrato. O caminho é fazer
movimento, barulho de verda-
de, e ingressar na justiça”.
Toninho sugere que se não
houver solução,  sejam sus-
pensos os pagamentos por
parte dos usuários a Copasa.
“Foi um crime imperdoável o
que se fez com o povo
paraisense.

Não se previu maior depó-
sito de água, não se preparou
para que fosse evitada uma
situação séria o que aconte-
ceu. População de quase 100
mil habitantes, água fedendo
há muitos dias, caixas terão
que ser desinfetadas, feito tra-
tamento, a empresa irá ressar-
cir as despesas, questionou
Toninho Picirilo.

A Copasa foi multada em
mais de R$ 1 milhão pelo
Procon de Patos de Minas
nesta segunda-feira (13/9). A
ação foi motivada pela deso-
bediência e pelo desabasteci-
mento de água na cidade por
parte da companhia.

Na sexta-feira, a empresa
já havia sido notificada a res-
tabelecer o fornecimento  e a
responder ao órgão de defesa
do consumidor em até 24 ho-
ras, mas nenhuma das medi-
das foi cumprida. O valor da
multa é proporcional aos lu-
cros da empresa, baseando-se
em relatório da Arsae de
2020.

O não fornecimento de
água em muitos bairros locais
arrasta-se desde 8 de setem-
bro, quando um acidente au-
tomobilístico afetou a parte
elétrica das subestações da
Copasa e interrompeu a cap-
tação de água por mais de dez
horas consecutivas.

Procon multa Copasa em mais de
R$ 1 milhão por desabastecimento

Prestadora tem até 15 dias para recorrer

Desde então a prefeitura
vem cobrando providências
para o problema, uma vez que,
por contrato, a companhia
deve fornecer a devida estru-
tura para evitar o desabaste-
cimento em casos semelhan-
tes. 

O sofrimento das famílias
afetadas tem sido relatado
em vídeos e denúncias envi-
adas ao prefeito Luís Eduar-
do Falcão e ao Procon por
moradores dos bairros Sorri-
so IV, Nossa Senhora de Fá-
tima, Campos Elíseos e ou-
tros. Durante o fim de sema-
na, fiscais do órgão consta-
taram o problema também
em bairros como Jardim Es-
perança, Alto e Chácaras
Caiçaras. 

“Se a população paga pelo
serviço, ela merece recebê-lo
em sua totalidade. Se não re-
ceber, nós vamos cobrar e
continuar cobrando. Sabemos
o que a população de Patos

merece e iremos até o final”,
disse o prefeito Falcão.

Já o coordenador do
Procon, Rafael Godinho, res-
saltou que, como fiscalizador
do cumprimento das leis
consumeristas, o órgão não
pode tolerar tamanha afronta
aos direitos dos consumidores.

“É descabível o desabaste-ci-
mento da cidade, ainda mais
em tempos de pandemia de-
corrente da Covid-19, que tem
na higienização das mãos com
água e sabão uma das princi-
pais formas de proteção con-
tra a doença.”

(FOLHA PATENSE 13/09/2021)
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EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL POR REGISTRO DE PREÇOS
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 045/2021

ESCLARECIMENTO ACERCA DO ITEM 11.5.3.7
QUESTIONAMENTO
Precisamos que seja esclarecido se realmente se faz necessário a
apresentação de atestados com visto do CREA MG, conforme
estabelecido no item 11.5.3.7. do Edital? Um atestado acervado no CREA
SP não teria a mesma validade, tendo em vista o CREA ser um órgão
federal?
RESPOSTA
Tendo em vista que o CREA se trata de órgão federal é perfeitamente
cabível a apresentação da documentação prevista no item 11.5.3.7
independente do Estado Federativo. O visto do CREA-MG somente será
exigido para a licitante vencedora inscrita em outro Estado, conforme
item 11.5.1.1.
Atenciosamente,

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÕES - CIDASSP

Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso/MG - CIDASSP. Extrato de Contrato.
Dispensa de Licitação, Processo Administrativo nº 068/2021 nos termos
do inciso V, do art. 24 da Lei 8.666/93 - Objeto: aquisição de veículo
usado, modelo pick-up utilitário, ano de fabricação não inferior a 2018,
quilometragem inferior a 50.000km, para atender às necessidades do
CIDASSP. Valor: R$63.900,00 (sessenta e três mil e novecentos reais).
Contratante: Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento
Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso/MG - CIDASSP.
Contratada: Autocar RP Comércio de Veículos LTDA. Presidente: Marcelo
de Morais.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 038/2021, Processo nº 974/
2021, Registro de Preços nº 024/2021 tipo licitatório: Menor Preço,
Critério de julgamento das propostas: Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de preços objetivando a contratação de empresa para o
fornecimento de diversos tipos de materiais odontológicos e correlatos,
destinados aos consultórios odontológicos desta prefeitura com entrega
parcelada por um período de 12 meses, com itens exclusivos para ME,
EPP e MEI, itens cota reservada e itens de livre participação. A abertura
será dia 28 de Setembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº
60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 13 de
Setembro de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 050/2021, Processo nº 01106/
2021, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço
por Item. Objeto: Aquisição de 02 placas vibratórias e 01 máquina extrusora
destinadas a manutenção da operação tapa buracos e confecção de sarjetas
do município, com entrega imediata, exclusiva para ME, EPP E MEI. A
abertura será dia 30 de Setembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº
60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00,
13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 15 de Setembro de 2021. ROSIÉLY
MERCÊS DE SOUZA VOLPE - PREGOEIRA.

Faltando pouco mais de três
meses para a chegada do Na-
tal, já é possível encontrar
panetones nas lojas da Rede
Tonin, um dos maiores grupos
do ramo de atacarejo do Inte-
rior de São Paulo e Sudoeste
de Minas Gerais. São diferen-
tes marcas, tamanhos e sabo-
res, incluindo os panetones
zero açúcar.

Os produtos começaram a
chegar na segunda quinzena de
agosto em virtude da antecipa-
ção das indústrias que fabricam
panetone e a escolha em dis-
ponibilizar a mercadoria ao pú-
blico é uma estratégia de ven-
das da empresa. "Começamos
a dispor os panetones mais
cedo para sairmos na frente e
aumentarmos as vendas, já que
é um produto que tem ótima
aceitação, mesmo fora da
sazonalidade. Essa antecipação
encanta o cliente, que é pego
de surpresa e pode desfrutar do
gostinho da melhor época do
ano por mais tempo", comenta
Luiz Antônio Tonin, presidente
do grupo.

Ainda de acordo com ele, a
demanda por panetones sem-
pre foi alta nos períodos sazo-
nais mas, mesmo fora de épo-

Rede Tonin inicia a venda de panetones
nas lojas físicas e no e-commerce

Antecipação tem o intuito de surpreender o consumidor, que responde bem à oferta precoce do produto

ca, a aceitação é enorme. "Con-
forme os clientes têm conhe-
cimento da oferta dos paneto-
nes, a procura aumenta gra-
dativamente. A partir de outu-
bro é que temos um aumento
real na busca pelo produto", diz
Tonin.

Além das lojas físicas do
Tonin, o e-commerce do
atacarejo também está com um
diversificado mix de panetones
disponíveis para os clientes.

Sobre a Rede Tonin - Fun-
dada em 1962 pelo empresário
Luiz Tonin, em São Sebastião

do Paraíso (MG), a Rede Tonin
é uma empresa familiar que já
está na terceira geração de di-
retores e tem forte atuação no
interior de Minas Gerais e São
Paulo. Atualmente, a empresa
opera 18 lojas nos formatos
supermercado e cash & carry

(conhecido como "atacarejo",
fusão das palavras atacado e
varejo) e emprega aproximada-
mente 2.200 colaboradores.
Está em processo de expansão
bastante acelerado e deve inau-
gurar, ainda em 2021, novas
lojas em Araraquara, Pirassu-

nunga, Porto Ferreira, Jaboti-
cabal, Bebedouro, São Joaquim
da Barra, São Sebastião do Pa-
raíso e mais um Centro de Dis-
tribuição (CD) em Jardinópolis
para atender lojas do Estado de
São Paulo. Nos próximos anos
a meta é chegar a 40 lojas.

Panetones disponíveis na loja Tonin de Ribeirão Preto

DivulgaçãoTonin

Loja Tonin de Ribeirão Preto disponibiliza diversas opções de panetones

O deputado federal Emidi-
nho Madeira participou de uma
audiência pública nesta terça
(14/9), na Comissão de Seguri-
dade Social e Família da Câ-
mara Federal para debater a re-
alização das cirurgias eletivas
em todo o Brasil.

Na abertura do evento, o
deputado Emidinho Madeira,
presidente da Frente Parlamen-
tar em Defesa das Cirurgias
Eletivas, destacou a necessida-
de de se encontrar um cami-
nho comum, com urgência,
para desburocratizar e destra-
var as cirurgias eletivas que já
aguardavam serem realizadas e
com a chegada da pandemia
mais do que dobraram no Sul
e Sudoeste de Minas.

“Antes da pandemia eram
cerca de 18 mil cirurgias eleti-
vas aguardando  para serem
realizadas na nossa região.
Com a chegada da pandemia
esse número saltou para mais
de 45 mil cirurgias represa-
das”, argumentou Emidinho,
que convidou o secretário do
Ministério da Saúde para ver o
trabalho que está sendo feito no
Sul de Minas com as emendas
parlamentares.

“Convido o senhor, doutor
Sérgio, a ir lá na nossa região

ver de perto o trabalho que
estamos realizando em 80 mu-
nicípios para zerar a fila des-
ses procedimentos eletivos.
Isso eu posso garantir para o
senhor, vamos zerar a fila das
cirurgias eletivas na nossa re-
gião e tudo com recursos das
emendas. Precisamos levar
esse modelo para outras re-
giões do nosso estado e do
nosso país”, sugeriu o depu-
tado.

A audiência, realizada a pe-
dido do deputado Emidinho,
contou com a participação de
membros do Conselho Nacio-
nal de Secretários de Saúde
(Conass), do secretário de Saú-
de de Minas, Fábio Baccheretti,
do secretário de Atenção Espe-
cializada em Saúde do Minis-
tério da Saúde, Sérgio Yoshi-
masa, e parlamentares.

O requerimento de autoria
do deputado Emidinho Madei-
ra debater  “a realização das
cirurgias eletivas no Brasil” foi
subscrito pelos deputados fe-
derais: Dr. Luiz Antonio Teixe-
ira Jr., Flávia Morais, Benedita
da Silva, Jandira Feghali, Flá-
vio Nogueira, Dr. Zacharia
Calil, Adriana Ventura, Carmen
Zanotto, Dulce Miranda, Carla
Dickson e Vivi Reis.

CIRURGIAS ELETIVAS:
“Vamos zerar a fila em nossa

região”, disse Emidinho Madeira
Na tarde deta terça-feira (14/09) na Câmara dos Deputados em Brasília

Deputado Emidinho Madeira durante
audiência pública na Câmara Federal
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A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) divulgou quarta-fei-
ra (8) o balanço final da Ope-
ração Independência, de fisca-
lização nas rodovias federais
que cortam o país. As ativida-
des começaram na sexta-feira
(3) e foram concluídas na noi-
te desta terça-feira (7). A for-
ça-tarefa contou com o apoio
de 13.984 policiais.

De acordo com a PRF,
57.879 pessoas foram alvo de
algum tipo de fiscalização e

Flagrantes de embriaguez ao volante
aumentam 39% no feriadão

Dados são de balanço de operação da Polícia Rodoviária Federal

45.581 veículos foram aborda-
dos em rodovias federais du-
rante a operação. Ao todo, fo-
ram emitidos 1.045 autos de in-
fração para motoristas dirigin-
do sob influência de álcool, 498
por uso de celular ao volante e
4.719 pelo não uso do cinto de
segurança.

Em relação à operação do
ano passado, o número de
pessoas flagradas dirigindo
embr-iagadas aumentou em
39%, aponta o balanço. Tam-
bém para a infração do uso
de celular ao volante houve
um aumento de 39%, enquan-

to o descumpri-mento da nor-
ma do cinto de segurança su-
biu 9%.

Já os autos de infração por
ultrapassagens proibidas tive-
ram redução 14% em relação
ao ano passado, alcançando o
número de 5.847, informou a
PRF. Em relação aos acidentes
graves, também houve queda
de 5% em relação a 2020 e de-
créscimo de 20% em relação
às mortes, registrando um to-
tal de 309 e 92, respectivamen-
te.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral também registrou no balan-

ço as apreensões de entorpe-
centes durante a Operação In-
dependência. S

egundo o órgão, a quanti-
dade de maconha apreendida
foi 27,3 toneladas, aumento
240% na comparação com o
feriado de 7 de setembro do
ano passado. Já a apreensão de
cocaína foi 90,9 kg, aumento
de 11% em relação ao ano an-
terior.

A PRF informou ter recu-
perado 136 veículos roubados
e apreendido 40 toneladas de
cigarros contrabandeados.

(Agência Brasil)
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80 estudantes de Paraíso conseguiram
classificação para a 2ª fase da Obmep

Calendário prevê a realização da prova
da segunda fase da Obmep em novembro

Divulgação
Cerca de 80 estudantes de

nove escolas públicas e parti-
culares de São Sebastião do
Paraíso se classificaram para
a segunda fase da 16ª Olimpí-
ada Brasileira de Matemática
das Escolas Públicas (OB
MEP). O prazo para as ins-
crições desta nova etapa co-
meça nesta quarta-feira,15, e
vai até 23 de setembro. A se-
gunda fase, que consiste em
uma prova discursiva de seis
questões, será aplicada em 6
de novembro apenas aos alu-
nos classificados. A divulga-
ção dos premiados está pre-
vista para acontecer em 18 de
janeiro de 2022.

Neste ano estão partici-
pando as escolas municipais,
estaduais, federais e privadas,
que atuem nos segmentos do
6º ao 9º ano do Ensino Funda-

mental e todo o Ensino Mé-
dio. Para as escolas públicas
as inscrições foram gratuitas.
Já as escolas privadas tiveram
de pagar uma taxa de inscri-
ção, ficando estabelecida a
taxa mínima no valor de R$
180,00 para cada nível.

A OBMEP é dividida em
três níveis, de acordo com o
grau de escolaridade dos es-
tudantes. O Nível 1 é voltado
para os alunos do 6º ou 7º ano
do Ensino Fundamental, o Ní-
vel 2 para os alunos do 8º ou
9º ano do Ensino Fundamen-
tal e o Nível 3 para os alunos
de todas as séries do Ensino
Médio. Excepcionalmente
para a 16ª edição da OBMEP
foi permitida a participação de
estudantes que tenham con-
cluído o Ensino Médio em
2020, oriundos das escolas que

fizeram a inscrição em 2020
e declararam ter alunos no
Nível 3.

AS FASES
Na primeira fase a prova

foi composta por uma prova
de 20 questões de múltipla
escolha. A segunda fase, que
consiste em uma prova discur-
siva de seis questões, será
aplicada em 06 de novembro
apenas aos alunos classifica-
dos. A divulgação dos premia-
dos está prevista para aconte-
cer em 18 de janeiro de 2022.

De São Sebastião do Pa-
raíso 80 estudantes classifica-
ram para a segunda etapa.
Deste total 34 são alunos da
rede particular de ensino. Os
demais pertencem a cinco es-
tabelecimentos da rede públi-
ca estadual e municipal. Os

alunos com melhor desempe-
nho na competição serão pre-
miados com medalhas de
ouro, prata, bronze ou certifi-
cados de menção honrosa. Os
professores das escolas tam-
bém recebem prêmios.

A OBMEP disponibiliza
conteúdo para que os estudan-
tes possam se preparar para
as provas durante todo o ano.
Entre os materiais didáticos
oferecidos pela OBMEP es-
tão video aulas, banco de
questões, provas de anos an-
teriores, simulados, apostilas e
uma seção de links interessan-
tes. Criada em 2005, a OB
MEP objetiva descobrir jovens
talentos para a Matemática,
além de contribuir para estimu-
lar o estudo da disciplina e pro-
mover a inclusão social pela
difusão do conhecimento.

Vereadores Marcão e Biju levam
demandas ao deputado Noraldino Júnior

Os vereadores Marcos
Antonio Vitorino (Marcão da
Ambulância) e Juliano Carlos
(Biju) estiveram nesta terça-
feira (14/9) em audiência com
o deputado Noraldino Jr. “Le-
vamos demandas para a
estruturação de um novo ce-
nário para a causa animal em
Paraíso”, disseram.

Dentre os pedidos os ve-
readores solicitaram “a vaci-
nação maciça de animais
com vacina V oito, importa-
da, promover mais castra-
ções, um veículo para resga-
te, e por questões da triste
situação ocorrida relaciona-
da ao meio ambiente, e prin-
cipalmente tomando medidas
quanto aos fatos relacionados
à Copasa”.

“Biju e Marcão nos trou-
xeram a demanda de vacina-

ção, não é contra a raiva, que
já está sendo feita, é com a
vacina V oito. As pessoas às
vezes confundem as vacinas.
Todas são importantes, mas
o projeto do prefeito Marce-
lo Morais, dos vereadores,
com o nosso apoio é eliminar
a cinomose e a parvovirose
canina no município de São
Sebastião do Paraíso. Vocês
têm o meu compromisso, vou
levar essa demanda à ONG
que me ajuda”, disse o depu-
tado.

Noraldino disse que “Pa-
raíso tem sido referência para
outros municípios como a ci-
dade brasileira que promoveu
o maior evento já realizado
para a castração, e o desafio
agora é que a gente faça tam-
bém o maior em relação à
imunização dos animais quan-

to a essas tristes doenças”.
O vereador Marcão solici-

tou seja repetido o evento de
castração. “O deputado mais
uma vez olha com carinho e
respeito a causa animal em
São Sebastião do Paraíso, prin-
cipalmente os de pessoas que
não têm condições de com-
prar vacinas, e também os que
vivem pelas ruas. Eu lhe agra-
deço em nome da população,
e tenho certeza também que
os animais lhe agradecem”,
salientou.

“É um grande passo para
a estruturação da causa ani-
mal no município paraisense”,
complementou Biju.

O deputado Noraldino
Júnior disse estar acompa-
nhando e tomando providên-
cias em relação à triste rela-
cionada à água em Paraíso.

Vereador Juliano Carlos (Biju), deputado Noraldino Jr. e o
Vereador Marcos Antonio Vitorino (Marcão da Ambulância)

Reprodução

Por Heloisa Cristaldo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

A Câmara dos Deputados
aprovou nesta quinta-feira (9)
o projeto de lei complementar
que estabelece o novo Código
Eleitoral. O texto-base foi apro-
vado por 378 votos favoráveis
e 80 contrários. O documento
tem quase 900 artigos e
reformula a legislação partidá-
ria e eleitoral. Parlamentares
continuarão a análise de desta-
ques na próxima semana.

Para que entre em vigor nas
eleições de 2022, o texto deve
ser aprovado até o final de se-
tembro por Câmara e Senado.
Segundo a relatora, deputada
Margarete Menezes (PP-PI), a
proposta tem por princípio di-
minuir a judicialização das elei-
ções no país.

"É preciso resgatar o prota-
gonismo popular na escolha de
seus representantes. A judicia-
lização excessiva, não raro, im-
plica a substituição das prefe-
rências políticas dos cidadãos
por escolhas de pessoas não
responsivas à sociedade", disse
a deputada.

MUDANÇAS
O texto prevê a autorização

de candidaturas coletivas em
cargos de deputado e vereador.
Inovação na atividade política,
esse tipo de candidatura é ca-
racterizado pela tomada de de-
cisão coletiva quanto ao
posicionamento do eleito nas

Câmara aprova texto-base
do novo código eleitoral
Relatora diz que objetivo é diminuir judicialização das eleições

votações e encaminhamentos
legislativos.

A proposta proíbe a divul-
gação de pesquisas eleitorais na
véspera e no dia do pleito. Além
disso, prevê a obrigação dos
institutos de informar o
percentual de acerto das pesqui-
sas realizadas nas últimas cin-
co eleições.

A matéria reduz de cinco
para três anos o prazo para a
Justiça Eleitoral julgar as pres-
tações de contas, que passam
a ser processos administrati-
vos. Já a multa por irregulari-
dade em prestação de contas
passa a ser 5% do valor irre-
gular, e não mais 20%, como é
atualmente.

O novo código eleitoral ain-
da estabelece o limite de oito
anos para perda dos direitos
políticos com base na Lei da
Ficha Limpa. Hoje, o tempo

pode ser maior em virtude da
judicialização.

O projeto ainda determina
que os votos em mulheres, in-
dígenas e negros valem por dois
para efeitos da distribuição dos
recursos do Fundo Eleitoral. A
medida tem o objetivo de au-
mentar a participação dessas
populações na política.

O projeto altera também as
regras de fidelidade partidária,
estendendo para governadores,
prefeitos e presidente a obriga-
ção de permanecer na legenda
após a eleição. Atualmente, ape-
nas parlamentares devem cum-
prir fidelidade partidária. Um
dos destaques já aprovados pe-
los parlamentares limitou a mu-
dança de legenda apenas ao fi-
nal do mandato, antes da  elei-
ção seguinte. Pelo texto da
relatora, a mudança poderia
ocorrer de dois em dois anos.

Além disso, o novo código
aumenta de cinco para dez o
número mínimo de parlamenta-
res de partidos na Câmara para
garantir a vaga de candidatos
nos debates eleitorais no rádio
e na televisão.

Outro dispositivo estabelece
mecanismos contra a divulga-
ção de fake news (notícias fal-
sas) nas eleições ao autorizar a
Justiça Eleitoral a suspender
perfis identificados como robôs
nas redes sociais durante o plei-
to.

Outro artigo impõe quaren-
tena para policiais que forem
disputar uma vaga eletiva - eles
precisarão deixar o cargo cin-
co anos antes da eleição. A nova
regra terá validade a partir de
2026. Inicialmente, a proposta
incluía militares, policiais, juízes
e membros do Ministério Públi-
co, mas essas categorias foram
retiradas pelos deputados.

CONTRÁRIOS
Os únicos partidos que se

manifestaram contra o texto
foram o Novo, a Rede e o
PSOL. Na avaliação do deputa-
do Marcel van Hattem (Novo-
RS), o projeto foi analisado sem
garantir uma discussão
aprofundada.

"Não desejamos que esse
projeto seja pautado a tempo de
que as mudanças valham para
as próximas eleições. Há mui-
tos temas polêmicos e que pre-
cisam ser esclarecidos", afir-
mou van Hattem.

(Agência Brasil)

Reprodução
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por Dwlyan Santos

CIRCUITO BLITZ SÉRIE
B 2021 ETAPA 31

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

Foi realizada, dia
08.09.2021, a trigésima pri-
meira etapa do circuito blitz
2021 série B do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP.

O torneio contou com a
presença de 8 participantes e
foi disputado no sistema su-
íço em 5 rodadas.

O campeão da etapa foi
Andrew Santos Duarte, que
terminou a competição com
5 pontos.

Em segundo lugar ficou
Luis Gustavo Gabriel dos
Santos, com 4 pontos.

O terceiro foi Luis Felipe

Aparecido dos Santos, com
3 pontos. No feminino a
campeã foi Isabelly Fátima
dos Santos.

ACESSE:
www.facebook.com/cxssp

aPremiação da etapa 31

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Coordenado-
ria Estadual de Defesa Civil
(Cedec), anunciou os vencedo-
res do Chamamento Público
01/2021 GMG/Cedec. São Se-
bastião do Paraíso está entre os
479 municípios contemplados
com equipamentos para a
estruturação das Coordenado-
rias Municipais de Proteção e
Defesa Civil (Compdecs). A
iniciativa visa melhorar a estru-
tura de trabalho das equipes e
assim oferecer para melhor
atendimento em situações de
emergência, como inundações
e outras situações.

Conforme anunciado, serão
entregues 18 kits para as Regi-
onais de Defesa Civil (Redec)
e 479 para as Compdecs. Os
497 kits são compostos por
uma caminhonete 4x4, um
notebook, cinco coletes refle-
xivos e uma trena digital. O
objetivo da ação é estruturar os
municípios e garantir melhor
atendimento em situações de
emergência, como inundações
e outras situações adversas.

A compra dos veículos e
dos demais produtos está sen-
do feita com recursos prove-
nientes de Termo de Compro-
misso específico (TAC Defe-
sa Civil). O acordo foi celebra-
do em novembro de 2020 e in-
corporado pelo Termo de Me-

Estado doa kit de estruturação
para a Defesa Civil de Paraíso

didas de Reparação Integral dos
danos causados pelo rompi-
mento das barragens B-I, B-IV
e B-IVA na Mina Córrego do
Feijão, em Brumadinho, em ja-
neiro de 2019.

O Termo de Medidas de
Reparação foi assinado em fe-
vereiro de 2021 pelos compro-
mitentes, sendo o Estado de
Minas Gerais, Ministério Públi-

co do Estado de Minas Gerais
(MPMG), Defensoria Pública
do Estado de Minas Gerais
(DPMG) e Ministério Público
Federal (MPF). Também par-
ticipam a compromissária, Vale
S.A. e a homologação foi feita
pelo Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG).

PROCESSO
No dia 10 de agosto foi fi-

nalizada a primeira fase do
Edital de Chamamento Público
nº 01/2021, que estabeleceu
critérios técnicos para a estru-
turação das Coordenadorias
Municipais de Proteção e De-
fesa Civil no Estado de Minas
Gerais.

No total, 534 municípios
apresentaram documentação
em envelopes lacrados, com a
finalidade de participar do pro-
cesso e comprovar o preenchi-
mento dos requisitos constan-
tes do edital. Além de Paraíso
foram contempladas na região
os órgãos de Defesa Civil dos
municípios de Poços de Caldas,
Andradas, Machado, Muzam-
binho, Arceburgo, Guaranésia,
Monte Santo de Minas, Vargi-
nha, Cássia, Bom Jesus da pe-
nha, São Pedro da União, Pas-
sos, Ilicínea, Fortaleza de Mi-
nas, Pratápolis, Itamogi e Ja-
cuí.

O material foi conferido e
analisado pela Coordenadoria
Estadual de Defesa Civil
(Cedec), que fez a seleção e a
classificação dos municípios,
divulgados na quinta-feira (9/
9). Trinta e quatro municípios
não foram avaliados por
descumprirem itens do regula-
mento. Conforme o edital de
chamamento já está aberto o
prazo recursal.

(Agência Brasil)

 Divulgação

Kit ajudará coordenadora Silvia Ribeiro, a melhorar
infraestrutura da Defesa Civil no município

Por Flávia Albuquerque

Repórter da Agência Brasil

São Paulo

O número de pedidos de
recuperação judicial aumentou
50% em agosto ao chegar aos
111, contra os 74 do mês ante-
rior.

De acordo com o Indica-
dor de Falências e Recupera-
ção Judicial da Serasa Expe-
rian, o mês de agosto foi o que
registrou o maior número de

Pedidos de recuperação judicial
crescem 50% em agosto

Maior parte das requisições partiram do comércio (43,2%)

pedidos desde o começo de
2021. A maior parte das requi-
sições partiram do segmento do
comércio (43,2%).

"O crescimento expressivo
das requisições está ligado di-
retamente aos riscos econômi-
cos que vêm se elevando des-
de o início de agosto no país.
As questões políticas, a crise
hídrica e o aumento da infla-
ção passaram a afetar negati-
vamente a saúde financeira dos
consumidores, o que prejudi-

ca, principalmente, os negóci-
os do segmento de comércio e
as micro e pequenas empresas,
que ainda estavam se reerguen-
do com o relaxamento das
medidas restritivas referentes a
pandemia", disse o economis-
ta da Serasa Experian, Luiz
Rabi.

Segundo os dados, os pe-
didos de falência em agosto
registraram queda de 0,5%,
totalizando 95 solicitações ante
as 100 registradas em julho. O

destaque também ficou para as
micro e pequenas empresas,
com 60 requisições, seguidas
pelos negócios de médio porte
(19) e grande (16).

O segmento que mais de-
mandou pelo recurso foi o de
serviços, que teve 60 pedidos
no período.

Em sequência estão a in-
dústria (19), o comércio (16)
e o setor primário, que não teve
nenhuma solicitação.

(Agência Brasil)
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Entretanto
Renato Zupo *

A DONA GLOBO
A TV da família Marinho já aplaudiu o regime militar e hoje

o repudia – não porque seus gestores tenham mudado de ideia,
mas porque a opinião pública (que a Globo manobra como
ninguém) mudou de lado. Afinal, quer ter razão sempre? Acom-
panhe a maioria! Jornalismo sério não é assim e há três gera-
ções nossos jovens se compadecem de terem sido educados
por uma babá eletrônica manipuladora e repleta de veleidades
políticas. Se hoje repudiamos a lei e a ordem, associamos
fardas e desmandos à violência estatal, e qualificamos a direi-
ta como “os ricos no poder” e a esquerda como “os pobres e
favelados”, de maneira simplista, ingênua e tatibitate, é por-
que a Dona Globo assim nos ensinou. Não era para ser assim.
A RAI italiana e a BBC de Londres não são assim tão descara-
das e tampouco odiadas ou amadas por posicionamentos po-
líticos, e nem são acusadas de forjar verdades ou tresler da-
dos conforme sua conveniência ideológica. Mesmo nos EUA,
o New York Times essencialmente esquerdinha caviar tem
um simancol (ou desconfiômetro) ferino para não ir além do
óbvio em artigos de opinião e nem falsear descaradamente a
realidade dos fatos. A Globo perdeu a noção do real em seu
ódio por Jair Bolsonaro, e assim perdeu a noção do ridículo.
No afã de reproduzir um mundo que considera ideal, optou
por nos enganar com um mundo irreal. O cúmulo ocorreu na
cobertura das manifestações de 7 de setembro: disse presen-
tes somente 100 mil mortais na Paulista, ao todo, quando
eram 100 mil por quarteirão. Isso é fake News.

ESTRATÉGIAS
Na semana que antecedeu às manifestações de 7 de se-

tembro, forças divergentes ao atual presidente da República
praticaram aquilo que em Direito se convencionou chamar de
“acúmulo estratégico” de provas, insinuações ou boatos.
Guardaram tudo para despejar às vésperas do feriado nacio-
nal escolhido pela população conservadora para ir às ruas pro-
teger Bolsonaro de um provável e hoje quase inevitável pro-
cesso de impeachment. Assim é que disseram que o presi-
dente foi corno de ex-mulher e é gay – essa última afirmativa
é de uma nova versão do Rodrigo Maia de sempre, que  op-
tou por deixar crescer os cabelos para parecer descolado em
podcasts depois que saiu da presidência da Câmara. Não adi-
anta, continua um político à moda antiga, inclusive na pior
acepção de invadir privacidade e confundir a vida pública com
o indevassável convívio familiar a que todos temos direito. É
claro, Maia mente deslavadamente. Esse pessoal vive sob o
lema famigerado de que os fins justificam os meios, mesmo
sabedores de que motes irresponsáveis como este já fizeram
eclodir guerras e enlamearam irremediavelmente às reputa-
ções de inocentes. Vão nos filhos, na esposa e na ex-mulher
do presidente, quando não suportam a briga com o chefe do
clã, cujo exército não é o das forças armadas. O exército é
aquele do povo que o elegeu, agora mais unido do que nunca.
Já disse aqui que pouco importa a opção sexual das pessoas,
como desimporta a cor de sua pele. As pessoas valem pelo
caráter e pela competência – todos aqueles que se esquecem
disto se apequenam. Mentiras sórdidas ou fatos, o que im-
porta é que os defeitos dos homens públicos, quando não
advenham de sua maldade, apenas o aproximam de seu povo:
as fragilidades de Diego Maradona em sua vida privada de
fato o tornaram mais amado nos corações argentinos.

LEGISLADORES.
Na escola judicial, um decano e sábio desembargador nos

ensinava que não devemos editar portarias regulamentando a
vida das pessoas, ou ao menos evitar ao máximo esse tipo de
conduta. E explicava: não somente nós juízes não somos le-
gisladores como, quando teimamos em sê-lo, somos péssi-
mos. Não é da nossa índole e nem da nossa formação fazer-
mos leis. Não deram esta lição aos integrantes do STF, pare-
ce. Seguem legislando em matéria penal e acusando em ações
penais ou presidindo inquéritos policiais – tudo pessimamen-
te. Se consideram a homofobia crime (e Roberto Jefferson já
nos disse porquê), agora devem processar Rodrigo Maia, que
insinuou que nosso presidente é afeminado. E por qual moti-
vo só a injúria quanto à opção sexual se equipara ao racismo?
Disseram também que Bolsonaro é (ou foi) corno. Então,
punamos a “cornofobia”, que tal? Viu STF? Quem mandou
legislar? Segura o tranco agora.

TRUCULÊNCIA
Devemos lutar para não brigar mas, se inevitável a con-

tenda, lutar mais ainda para vencê-la. O presidente da repúbli-
ca acenou com bandeira branca todo o tempo em que foi
espinafrado por representantes dos demais poderes, alfineta-
do, extorquido e constrangido em sua autoridade presidencial
o tempo todo desafiada e desrespeitada. Não conseguiram
mata-lo a facada na antevéspera das eleições, assassinam sua
reputação agora, ou o matam de AVC de tanta raiva. Não acho
Bolsonaro o suprassumo dos governantes, mas é difícil saber
onde termina seu despreparo e onde começam os obstáculos
colocados ‘a frente de seu caminho de maneira proposital por
desafetos políticos e institucionais que deveriam ser impes-
soais e imparciais na gestão da nação. Neste sentido, as mani-
festações de 07 de setembro me decepcionaram: eu não que-
ria ruptura, mas ela se tornou inevitável. E, quando tentamos
evitar o inevitável, perdemos tempo e demonstramos fraque-
za. Um recado para o nosso presidente: se vis pacem,
parabélum.  Se queres a paz, prepara-se para a guerra.
O DITO PELO NÃO DITO.

“Fraqueza atrai agressividade” (Olavo de Carvalho, filó-
sofo e escritor brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

São Sebastião do Paraíso
está entre as cidades que pode
participar de um esforço cole-
tivo para a instalação do Plan-
tão Digital. A iniciativa prevê a
utilização da tecnologia para
reduzir deslocamentos, otimi-
zar o tempo e diminuir os gas-
tos é a proposta do “Plantão
Digital”, idealizado pela Polícia
Civil de Minas Gerais (PCMG)
e em fase de expansão nas de-
legacias do estado. Com a no-
vidade, diligências são proces-
sadas no ambiente virtual, com
assinaturas digitais, garantindo
integridade ao processo.

Por meio de resolução do
chefe da Polícia Civil, Wagner
Pinto de Souza, as delegacias
ficam autorizadas a implantar
o recebimento do flagrante por
videoconferência. Oficialmen-
te, as primeiras unidades poli-
ciais a receberem o projeto, em
abril, foram à Delegacia de
Plantão III do Barreiro, na ca-
pital, e a Delegacia Regional de
Polícia Civil em Nova Lima.
Além de São Sebastião do Pa-
raíso o projeto está sendo im-
plantado em cidades como Pa-
tos de Minas, Ituiutaba, Sete
Lagoas, Araxá, Uberaba, Ipa-
tinga, João Monlevade, Extre-
ma, Itajubá, Poços de Caldas,
Pouso Alegre, Araguari, Juiz de
Fora, Ponte Nova e Ubá.

O Plantão Digital é uma ini-
ciativa da Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (PCMG), tem o pro-
pósito de facilitar o acesso da
população à segurança pública,
proporcionando mais preven-
ção e, como consequência,
menos impunidade e mais in-
vestigação e apuração de cri-
mes. Testado em caráter expe-

Paraíso pode aderir ao projeto
Plantão Digital da Polícia Civil

rimental desde janeiro deste
ano, o lançamento oficial esta-
va previsto para agosto. Usar
a tecnologia para reduzir des-
locamentos, otimizar o tempo
e diminuir os gastos é a pro-
posta do programa.

Thiago Rocha Ferreira, de-
legado de polícia e gerente do
projeto Plantão Digital, explica
que utilizar videoconferência
para que as atividades de duas
ou mais delegacias de plantão
sejam concentradas e dirigidas
por um delegado irá permitir
que o outro profissional, que
estaria de plantão, seja redire-
cionado para outras atividades.
“Dessa maneira, os demais
policiais estarão liberados para
se dedicarem às ações de in-
vestigação criminal, imprimin-
do celeridade e alcançando
melhores resultados”, conta.

O Plantão Digital é realidade
hoje em 38 cidades, mas o ob-
jetivo é que a ação seja amplia-

da e que outros municípios se-
des de delegacias regionais ado-
tem a iniciativa. “Em um segun-
do momento, as delegacias
sediadas em comarcas e que
preencham alguns requisitos
também serão atendidas pelo
Plantão Digital”, explica Rocha.

Para que essa expansão al-
mejada aconteça, o projeto
Plantão Digital conta com o
apoio da Federação da Indús-
trias do Estado de Minas Ge-
rais (FIEMG), que está mobi-
lizando o setor produtivo. Os
empresários que desejarem par-
ticipar e contribuir para essas
cidades mencionadas podem
doar qualquer quantia por meio
da conta: Banco 756 - Banco-
ob/Sicoob, agência 3330 -
CREDIFIEMG, conta nº
14.462-2, CNPJ 17.212.069/
0001-81, Federação das Indús-
trias de Minas Gerais (Fiemg).

Nesse aspecto a contribui-
ção estará sob a coordenação

e controle da referida federa-
ção. É necessário identificar
para qual cidade o empresário
pretenda doar. “Com a amplia-
ção do Plantão Digital, a socie-
dade passa a contar com otimi-
zação no emprego dos polici-
ais civis em Minas Gerais”, res-
salta Rocha.

COMO FUNCIONA
O plantão digital possibilita

a realização de autos de prisão
em flagrante por meio de
videoconferências, em sala vir-
tual, com a participação de po-
liciais e envolvidos em ocorrên-
cias criminais. Ele é integrado
por equipes que atuam em dois
locais distintos - uma no plan-
tão da delegacia onde ocorreu
o fato e a outra no local da de-
legacia do plantão digital. Esse
diálogo, mantido por videoco-
nferência, é registrado direta-
mente no sistema oficial da Po-
lícia Civil, o PCNET. As ocor-
rências são processadas no
ambiente virtual, com assinatu-
ras digitais e gravações, garan-
tindo integridade ao processo.

Para aderir ao projeto, bas-
ta que a delegacia disponha de
computadores com câmeras,
uma plataforma virtual (progra-
mas baixados gratuitamente) e
conexão de internet. O Plantão
Digital alia qualidade e veloci-
dade na lavratura de procedi-
mentos de flagrante, gerando
economia de recursos públicos
e reduzindo o tempo de perma-
nência de equipes policiais ci-
vis e militares nas unidades. O
projeto ainda evita o desloca-
mento de vítimas, testemunhas
e policiais para o encerramen-
to de uma ocorrência em outra
cidade.

Medida garante agilidade nos procedimentos
policiais e economia para o Estado

Divulgação

O presidente do Tribunal de
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes,
assinou quinta-feira (9/9), acor-
do de cooperação técnica entre
o TJMG e o Instituto Federal
de Educação Ciência e Tecno-
logia do Sul de Minas. O acor-
do disponibiliza aproximada-
mente oito mil vagas em cur-
sos à distância, para capacitação
profissional de mulheres que
vivem em situação de vulnera-
bilidade social no Estado de
Minas Gerais.

O presidente Gilson Lemes
afirmou que o Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais não tem a
função de apenas julgar proces-
sos, mas também de fomentar
parcerias que ajudam a socie-
dade como um todo. "O braço
social do Tribunal está em evi-
dência na nossa gestão. Espe-
ramos que novas parcerias se-
jam feitas em prol dos mais vul-
neráveis".

A superintendente da Co-

TJMG e IFSULDEMINAS
celebram acordo para oferecer 8 mil

vagas em cursos de capacitação
Serão capacitadas mulheres em situação de vulnerabilidade social

ordenadoria da Mulher em Si-
tuação de Violência Domésti-
ca e Familiar (Comsiv) do
TJMG, desembargadora Ana
Paula Caixeta, agradeceu o
empenho do presidente Gilson
Lemes para que o acordo com
o Instituto Federal fosse cele-

brado. "É comum a gente se
deparar com a disponibilização
de 50, 60, e até mesmo de 600
vagas em cursos de capacita-
ção, mas um total de oito mil
vagas é extremamente signifi-
cativo para que possamos sair
de uma igualdade formal, para

uma igualdade efetiva, que
acontece por meio de novas
oportunidades".

O reitor do Instituto Fede-
ral de Educação Ciência e
Tecno-logia do Sul de Minas,
Marcelo Bregagnoli, disse que
a parceria entre o TJMG e o
Instituto Federal, tem o poder
de alcançar mulheres em todo
o Estado, pois as aulas ocor-
rem de forma remota.

"São oito cursos voltados
para o mercado, com especiali-
zação no comércio em geral,
indústria e até empreendedoris-
mo", disse o reitor. No futuro,
o ele prevê cursos presenciais
oferecidos gratuitamente, para
cuidadores de idosos e crianças.

O Instituto Federal de Edu-
cação Ciência e Tecnologia do
Sul de Minas tem mais de 25
mil alunos nas unidades de Pou-
so Alegre, Inconfidentes, Ma-
chado, Muzambinho, Passos,
Poços de Caldas, Três Corações
e Carmo de Minas.  (Ascom TJMG)

Riva Moreira/TJMG

O presidente Gilson Lemes destacou a importância da
parceria entre o TJMG e o Instituto Federal do Sul de Minas
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A ocorrência de uma chu-
va negra, - resultado da che-
gada da fumaça das queima-
das que se junta e a alta car-
ga de poluição atmosférica –
ocorrida na quinta-feira,9, foi
a causa da mortandade de
peixes ocorrida no Parque da
Lagoinha, em São Sebastião
do Paraíso.

A chuva e a própria enxur-
rada fizeram com que as
águas da lagoa ficassem pre-
tas e um dia depois os primei-
ros peixes aparecessem mor-
tos no local, por falta de oxi-
gênio. A situação se agravou
no sábado,10, e a Prefeitura
chegou a liberar a captura para
a tentativa de salvar o que fos-
se possível.

Na sexta-feira,9, a
Lagoinha amanheceu poluída
com as águas pretas e chei-
rando a queimado em função
da grande quantidade de água
tóxica que havia caído da chu-
va do dia anterior. Bombas
aeróbicas foram ligadas para
tentar oxigenar o ambiente e
com o passar das horas os pri-
meiros exemplares de peixes
já apareciam mortos no local.
De acordo com o prefeito

‘Chuva negra’ mata mais de uma
tonelada de peixes na Lagoinha

Milhares de peixes foram retirados da Lagoinha após chuva ácida

Reprodução

Marcelo de Morais foram fei-
tas várias tentativas de salvar
os peixes, mas, elas se torna-
ram em vão.

No sábado,11, no período

de 12 às 19 horas a Prefeitu-
ra chegou a liberar a captura
dos peixes. Pela manhã foi
feita a remoção de grande
quantidade, pois, os mesmos

já exalavam um grande mau
cheiro. “O caso da Lagoinha
foi por causa dessa chuva áci-
da, em que não houve conta-
minação dos peixes e sim fal-

ta de oxigenação. Nós libera-
mos a pessoas para retirar os
peixes porque achamos que
poderíamos salvá-los levando-
os para outro local, mas infe-
lizmente não conseguimos”,
disse o prefeito.

Também no domingo,12,
quem passou pela Lagoinha
pôde presenciar uma grande
quantidade de peixes peque-
nos mortos nos quatro cantos
das margens da represa. As
águas continuavam escuras,
embora já tivesse sido inicia-
do um processo de liberação
da mesma.

“É muito triste a gente ver
esta situação aqui, um lugar
muito visitado pelos paraisen-
ses e turistas. Vai ser preciso
esgotar tudo e limpar, depois
começar tudo de novo”, co-
mentava Amarildo José
Silvério, morador das imedia-
ções do bairro que foi confe-
rir de perto a situação e não
acreditava no que via.

Ainda de acordo com o
prefeito Marcelo Morais a pre-
feitura já tem um planejamen-
to para a revitalização do es-
paço. “Temos estudos em an-
damento e vamos agilizar os

projetos para a recuperação
da Lagoinha. Será preciso se-
car, limpar e reconstruir tudo
de novo, para depois fazer um
novo povoamento dos peixes”,
observa. Segundo levanta-
mento, foram retirados nos úl-
timos dias mais de uma tone-
lada de peixes mortos de vá-
rios tamanhos. O material foi
descartado no aterro sanitário.

A Lagoinha é considerada
um dos principais cartões pos-
tais de Paraíso, tendo também
sido eleita uma das Sete Ma-
ravilhas da cidade. O lo-
cal é bastante frequentado por
pessoas para caminhadas e a
prática de exercícios físicos.
A seu lado tem um parque in-
fantil onde os pais levam seus
filhos para brincarem.

Café, padaria, bares, res-
taurantes e lanchonetes são
alguns dos points frequenta-
dos pela juventude principal-
mente nos finais de semana.
“É um lugar bonito para ver o
sol nascer ou o pôr do sol, para
passear, descansar e se diver-
tir. Que seja recuperado e não
percamos a referência”, dis-
se a professora Juliana Reis
ao lamentar a situação.

Moradores de alguns bair-
ros em São Sebastião do Pa-
raíso amanheceram na segun-
da-feira,13, com o quarto dia
sem nenhuma gota de água na
torneira de suas casas. As re-
clamações surgiam nas redes
sociais de vários pontos dife-
rentes da cidade, com pesso-
as desesperadas, inclusive
com relatos de quem se quer
tinha um copo de água para
beber. De outras regiões da
cidade de onde o abasteci-
mento foi normalizado as quei-
xas são em relação a qualida-
de do produto que estava che-
gando em tom amarelado e
ainda com forte cheiro e gos-
to de fumaça.

A Copasa responsável pelo
tratamento da água informa
que fez os reparos na estação
de captação e que estava tra-
balhando para normalizar o
serviço ainda neste dia, em
todos os bairros atendidos.

Desde a noite de quinta-
feira,9, após a ocorrência de
uma "chuva negra", - resulta-
do da chegada da fumaça das
queimadas que se junta a alta
carga de poluição atmosféri-
ca - que os moradores come-
çaram a reclamar da falta de
água em suas casas.

A Copasa informou inici-
almente que a queda de uma
árvore na rede elétrica fez
com que as bombas que fa-
zem a sucção de água no rio
Santana parassem de funcio-
nar. Apesar dos esforços dos
funcionários para a manuten-
ção o problema somente foi
solucionado na manhã do sá-

População de Paraíso sofre há quatro
dias com o desabastecimento de água

Diversas pessoas foram buscar água nas minas, dizendo
que estava melhor do que a ofertada quando tinha

Roberto Nogueirabado,11. Ainda assim a infor-
mação era de que o abasteci-
mento somente seria normali-
zado posteriormente com o
enchimento dos reservatórios
que atendem as partes mais
altas da cidade.

No entanto, o caos já es-
tava estabelecido, uma vez
que os moradores estavam
com os quintais e suas casas
sujas e o consumo era gran-
de, com muitas pessoas utili-
zando a água que chegava
para lavar as residências.

Desta forma o produto não
chegava aos locais mais dis-
tantes. Ainda assim, as recla-
mações foram grandes já que
o líquido que chegava nas tor-
neiras estava sujo e com for-
te cheiro de fumaça. "Não sa-
bemos se tem condições de
consumo, tem um gosto estra-
nho de fumaça", reclama a
dona de casa Maria Ângela
Martins, moradora no Jardim
Bernadete.

Também no mesmo sába-
do foi grande a procura por
água mineral no comércio e o
produto acabou ficando es-
casso nas prateleiras dos su-
permercados, adegas e distri-
buidores. "Procurei em vários
lugares, porque temos uma cri-
ança pequena em casa, não tí-
nhamos água nem para be-
ber", comenta a vendedora
Silvana de Assis Ferreira,
moradora do Jardim São José.

Para piorar nos poucos lo-
cais em que se encontrava um
galão de água os preços fo-
ram aumentados e muita gen-
te desistiu de comprar por não

concordar com a situação.
"Onde já se viu tem gente ex-
plorando querendo ganhar
muito e lucrar em cima da
gente", protestou o auxiliar de
serviço geral Anderson Cos-
ta.

Por outro lado, muita gen-
te começou a ir buscar água
nas minas em diversos pontos
do município. "Infelizmente
não tem outro jeito, minha co-
zinha está suja, não tem água
nem para dar descarga no ba-
nheiro, imagina a situação",

relatou Maria Ozélia Oliveira,
moradora do bairro Santa Te-
reza.

"Meu marido sabia deste
lugar é o que vai nos ajudar
em casa pelo menos para la-
var a louça que desde ontem
está suja lá em casa", comen-
tou a dona de casa Juliana
Moura, enquanto esperava
sua vez de pegar água em uma
das minas do Jardim Canadá.
"Fiquei sabendo que em ou-
tros lugares a fila está enor-
me, até naquela que vai para
Jacuí tinha fila de espera com
50 pessoas", conta o aposen-
tado José Geraldo Souza, re-
sidente no bairro São Judas.

PROVIDÊNCIAS
Enquanto a população pe-

nava e muitos reclamavam em
todos os lugares desde os en-
contros nas esquinas, nos es-
tabelecimentos comerciais e
nos encontros com amigos e
familiares, nas redes sociais
vereadores tentavam
mobilização para a tomada de
providências contra a Copasa.

Vinício Scarano Pedroso
(Solidariedade) fez boletins de
ocorrências e promete que irá
acionar a ARSAE (Agência
Reguladora dos Serviços de
Água e Esgoto). "Precisamos
estar munidos de documentos
para fazer a coisa certa, não
podemos mais aceitar este
tipo de situação", protestou.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, pos-
tou um vídeo de dentro da

área de captação da Copasa
onde demonstrou sua indigna-
ção. "Ontem disseram que ti-
nham solucionado, mas as
pessoas estão sem água em
casa. Aqui as bombas estão
funcionando, então tem de ter
água, só que em muitos luga-
res as torneiras estão secas e
aonde chega, a água está
cheirando mal e em muitos
lugares até suja. Isso não vai
ficar assim", disse. Ele afirmou
que mais uma vez fará denún-
cia ao Ministério Público con-
tra a Copasa.

O prefeito Marcelo Morais
em programa na Rádio da
Família na manhã desta se-
gunda-feira também afirmou
que tomará providências enér-
gicas em relação à Copasa.

Ainda no domingo,12, a
Copasa divulgou um informe
em que anunciava que a situ-
ação do abastecimento em
São Sebastião do Paraíso es-
tava em processo de normali-
zação. "A Companhia escla-
rece que os reservatórios es-
tão cheios e as equipes da
empresa permanecem mobi-
lizadas para restabelecer o
fornecimento de água para
todos os moradores. A Copasa
ressalta ainda que o abasteci-
mento ficou prejudicado des-
de a última quinta-feira (09/
09), quando foi registrado um
alto consumo de água em fun-
ção da chuva de fuligem, cau-
sada pelo incêndio", diz a nota.

A empresa conclui pedin-
do para que os moradores
economizem no consumo e
evite o desperdício de água.
"Neste momento, a Copasa
pede a compreensão da popu-
lação quanto ao uso racional
e recomenda: consumir sem
desperdiçar, é garantir o aces-
so à água para todos", finaliza
o comunicado.
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Você já ficou ansioso imaginando como seria a sua
recepção naquele novo emprego, onde passaria boa
parte da sua vida? Expectativa quanto ao humor das
pessoas, novas amizades, complexidade das atividades,
olhar do chefe e por aí vai. Agora, como gestor, a
experiência do 1º dia na sua empresa tem que ser
surpreendente para o novato.

A primeira dica, para evitar dúvidas durante o
processo de integração, é compartilhar informações com
o selecionado, como data de início, salário, benefícios,
período de experiência, entre outras, durante a
contratação.

PREPARATIVOS
Cuide dos preparativos para que o novo colaborador

sinta que está sendo esperado, deixando tudo planejado
para a sua chegada, especialmente no departamento
em que atuará. Envie mensagem na véspera para
demonstrar o sentimento da equipe e o quanto a
empresa está feliz pelo seu ingresso.

O gestor de RH, que foi seu contato direto desde o
recrutamento, deve ser seu principal apoio na
integração. Para que a experiência seja positiva, é
importante preparar um kit de boas-vindas com os itens
e informações necessárias para que ele comece bem
sua jornada.

Além do RH, o novo colaborador deve ser
calorosamente acolhido pelo líder e colegas do setor,
demais colaboradores e pela diretoria. Organize o
ambiente de trabalho, prepare a equipe, enfim, crie um
“evento” para recebê-lo.

RECEPÇÃO
Ao receber o colega, faça um tour pela empresa para

ele se familiarizar com o ambiente e inicie a sua
apresentação. Mostre os equipamentos que lhe serão
úteis e siga as etapas da integração.

ETAPAS DA INTEGRAÇÃO
O processo de integrar pode ser dividido em 3 etapas:

geral, de área e de função.
1ª - Na primeira semana, apresente a cultura da

empresa, história, filosofia, organograma, plano de
cargos e salários, regulamento interno, um pouco mais
sobre cada área, líderes etc.

2ª - Em seguida, é o momento de compreender os
principais conceitos da área onde atuará, quem são os
responsáveis, cargos e responsabilidades.

3ª - Por fim, é o momento de ele entender
especificamente sobre suas atribuições e expectativas
de seu cargo.

Para contribuir com a melhoria contínua do processo,
ao finalizar a integração, o colaborador deve apresentar
como foi sua experiência, o que aprendeu e quais serão
seus próximos passos.

Valorizar a equipe, desde a sua chegada, contribui
sobremaneira para alcance dos objetivos estratégicos.
No próximo artigo, avançaremos sobre mais assuntos
em gestão de pessoas.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Equipe produtiva - 3ª parte
A chegada de novos

colaboradores deve ser triunfal

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso formalizou o
interesse em participar dos en-
saios clínicos da Butanvac,
nova vacina contra a Covid-19.
A assinatura do ofício foi du-
rante reunião com uma equipe
técnica do Instituto Butantan,
de São Paulo. No documento
entregue ao instituto, o prefei-
to Marcelo Morais declarou
que o Município dispõe de jo-
vens acima de 18 anos, que não
tiveram Covid-19 e ainda não
receberam a primeira dose da
vacina contra a doença. De
acordo com o Instituto Butan-
tan, esse grupo etário foi o es-
colhido para participar dos en-
saios.

Conforme informações do
prefeito, a parceria com o Ins-
tituto Butantan possibilitará que
a vacina chegue mais rápido a
mais pessoas. “Nós já tivemos
o aceite dessa pesquisa que vai
acontecer em Paraíso, e
estamos dando andamento aos
trâmites burocráticos”, comen-
ta. Em seguida Morais comple-
ta dizendo que “se o Instituto
realmente escolher São Sebas-
tião do Paraíso para fazer os
testes, acreditamos que logo
avançaremos outras faixas de
vacinação”, salienta..

O vice-prefeito Daniel
Tales, que também é médico
enfatiza que um dos pontos
mais importantes da pesquisa
para o povo paraisense, é po-

Paraíso formaliza a intenção de
participar de pesquisa da Butanvac

der fazer parte da história de
um Instituto que, além da tra-
dição que já possui na fabrica-
ção de vacinas, está produzin-
do uma vacina que é de
tecnologia brasileira. “Se tem
uma coisa que o brasileiro pode
se orgulhar, é do seu progra-
ma de imunização. Em lugar
nenhum do mundo, a aplicação
de vacinas é tão avançada
quanto no Brasil”, assegura.

Além de poder participar da
pesquisa, o cidadão de 18 e 19
anos – que ainda não temos
data marcada para vacinar –,
terá a chance de ser imunizado
antes ou quem sabe até coinci-
dir com nosso calendário.
“Além de ser imunizado, a pes-
soa fará parte dessa história”,
conclui.

Moradores de Guaxupé fo-

ram os primeiros da região au-
torizados a se cadastrarem para
os testes da vacina contra a
covid-19 Butanvac, que está
sendo produzida pelo Instituto
Butantan.

Segundo o governador de
São Paulo, João Doria, os tes-
tes dessa vacina no município
mineiro já foram aprovados
pela Comissão Nacional de Éti-
ca em Pesquisa (Conep). Pos-
teriormente, moradores de ou-
tras cidades da região, como
Arceburgo, Guaranésia, Mu-
zambinho, Cabo Verde, São
Pedro da União e Monte Belo
também foram incluídos no
cadastramento.

BUTANVAC
A Butanvac será fabricada

totalmente no Brasil com cus-
tos baixos, sem dependência de

insumo importado. Ela é pro-
duzida a partir da técnica de
vírus inativado, uma das mais
seguras do mundo, e usa a
tecnologia de inoculação do
vírus em ovos embrionados, a
mesma da vacina da gripe.

Um grupo de voluntários
participa da etapa de triagem no
Hemocentro de Ribeirão Pre-
to, centro de pesquisa vincula-
do à Faculdade de Medicina de
Ribeirão Preto da Universida-
de de São Paulo e que é res-
ponsável pela parte inicial do
estudo. As fases 1 e 2 dos en-
saios clínicos da vacina serão
divididas nas etapas A, B e C.

A etapa A vai envolver 418
voluntários de Ribeirão Preto
com o objetivo de avaliar se-
gurança e seleção de dose
(dose de imunizante que será
incorporada na vacina definiti-
va). Nela, o grupo de pessoas
vacinadas será comparado a
um grupo controle que rece-
berá placebo.

Já as etapas B e C terão
como objetivo avaliar a resposta
imune e envolverão mais de 5
mil voluntários. Nelas, será feita
a comparação entre o desem-
penho da nova vacina do
Butantan contra a covid-19 e
outras vacinas que estão em
uso. Além da eficácia geral da
Butanvac, os ensaios clínicos
vão avaliar seu desempenho
diante das novas variantes do
SARS-CoV-2.

Jovens paraisenses poderão ser incluídos na vacina
contra a Covid-19 produzida exclusivamente no Brasil

Divulgação

 Por Karine Melo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Mais de 7,3 milhões de se-
gurados do Instituto Nacional
do Seguro Social (INSS) ainda
precisam fazer a prova de vida
até dezembro de 2021. Quem
não cumprir a exigência terá
sanções que podem chegar à
suspensão do pagamento de
benefícios por falta de atualiza-
ção cadastral.

Com a decisão do presiden-
te Jair Bolsonaro de vetar a sus-
pensão da prova de vida até de-
zembro de 2021, que foi apro-
vada pelo Congresso, os
beneficiários do INSS precisam
ficar atentos ao calendário.

O prazo varia conforme o
mês em que o recadastramento
deveria ter sido feito em 2020.
Quem faria a prova de vida em
setembro ou outubro de 2020 e
ainda não fez a atualização deve
realizar o procedimento até o dia
30 de setembro deste ano.

Em outubro, será a vez de
quem teria que fazer a compro-
vação em novembro e dezem-
bro de 2020. O segurado não é
obrigado a esperar até o mês em
que o prazo dele acaba.

ETAPAS
A não realização do cadas-

tra-mento não implica em can-

Fique atento aos prazos para
realizar a prova de vida no INSS
Mais de 7,3 milhões de beneficiários precisam atualizar seu cadastro

celamento imediato do benefí-
cio, antes disso há outras duas
etapas: bloqueio e suspensão do
pagamento. Durante o mês de
setembro, quem teve o benefí-
cio bloqueado em junho entra
agora na etapa de suspensão. Se
ainda assim não atualizar os da-
dos nessa segunda etapa, o be-
nefício será cancelado.

CORTES
Segurados que já tiverem

seus benefícios bloqueados e
suspensos podem reativá-los
diretamente no banco. Benefí-
cios cancelados também podem
ser reativados. Nesse caso, o
segurado terá que ligar para a
central 135 e agendar o serviço
de reativação de benefício. Esse
procedimento também pode ser

feito pelo aplicativo Meu INSS.
Após acessar o Meu INSS com
o número do CPF e a senha
cadastrada, busque por Reativar
Benefício, na lupa.

O recadastramento é feito
no banco onde o aposentado ou
pensionista recebe seu benefí-
cio (no guichê de atendimento,
pelo caixa eletrônico e até pelo
internet banking, em alguns ca-
sos).

MAIORES DE 80
Maiores de 80 anos e pes-

soas a partir de 60 anos que te-
nham dificuldade de locomoção
podem fazer a prova de vida em
domicílio. O beneficiário ou um
familiar pode agendar, pelo 135
ou pelo Meu INSS, uma visita
de um funcionário do órgão. Os

segurados com biometria cadas-
trada no TSE (via título de elei-
tor) e no Detran podem fazer a
prova de vida digital, por meio
do Meu INSS.

VENCIMENTO
O mês original de renova-

ção da prova de vida é estabele-
cido pelo banco que paga o be-
nefício. O critério varia de acor-
do com cada instituição:

Caixa - O vencimento se dá
em até um ano da última prova
de vida realizada

Banco do Brasil - A prova
de vida é feita no mês de ani-
versário do beneficiário

Bradesco - O vencimento
da prova de vida é o mês em
que o cliente recebeu o primei-
ro pagamento

Itaú Unibanco - O venci-
mento ocorre quando comple-
tado um ano após a realização
do último procedimento

Santander - O vencimento
da prova de vida ocorre anual-
mente com base na data da con-
cessão da aposentadoria

Segundo o INSS, desde o
ano passado, mesmo no perío-
do em que a prova de vida dei-
xou de ser obrigatória, por conta
da pandemia de covid-19, mais
de 28,7 milhões de beneficiários
fizeram o procedimento.

(Agência Brasil)

Reprodução
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COPASA DEIXA PARAÍSO SEM ÁGUA
Moradores de alguns bairros em São Se-

bastião do Paraíso amanheceram na segunda-
feira,13, com o quarto dia sem nenhuma gota
de água na torneira de suas casas. A Copasa
informou inicialmente que a queda de uma ár-
vore na rede elétrica fez com que as bombas
que fazem a sucção de água no rio Santana
parassem de funcionar. O vereador Vinício
Scarano Pedroso fez boletins de ocorrências e
promete que irá acionar a Agência Reguladora
dos Serviços de Água e Esgoto. O prefeito
Marcelo Morais afirmou que tomará providên-
cias enérgicas em relação à Copasa. (Jornal
do Sudoeste – São Sebastião do Paraíso)
SINTTROCEL VAI NOTIFICAR SARITUR

O Sindicato dos Trabalhadores do Trans-
porte Rodoviário e de Cargas (Sinttrocel) anun-
ciou que notificará, oficialmente, a empresa
Saritur, pois não foi comunicado sobre a reti-
rada dos cobradores da escala de alguns ôni-
bus municipais de Ipatinga e alerta que tal prá-
tica vai contra a Lei Municipal de Ipatinga, que
garante a presença dos profissionais dentro dos
ônibus, e contra o que defende o próprio sindi-
cato. A concessionária do transporte urbano
municipal em Ipatinga, Saritur, operou com
algumas linhas de ônibus sem a presença do
cobrador neste fim de semana. (Diário do Aço
– Ipatinga)
UJFJ CONVOCA VOLUNTÁRIOS

Com o objetivo de oferecer um programa
de reabilitação cognitiva para pacientes recu-
perados da covid-19, pesquisadores da Univer-
sidade Federal de Juiz de Fora (UFJF) estão
convocando voluntários para participar de um
estudo sobre avaliação e reabilitação
neuropsiquiátrica de pessoas que tiveram a
doença e, posteriormente, apresentaram pro-
blemas cognitivos, como perda de memória e
confusão mental. Os interessados em se
voluntariar devem preencher um formulário on-
line que, inicialmente, está aberto para pessoas
que passaram por internação, seja em CTI ou
UTI, devido a sintomas graves da doença. (Tri-
buna de Minas – Juiz de Fora)
CAMPANHA PELO DÍZIMO

A Arquidiocese de Montes Claros, por meio
da Pastoral Missionária do Dízimo e do Vicariato
Episcopal para a Ação Social, realizará até o
próximo domingo, 19, a Semana Arquidio-
cesana de Conscientização sobre o Dízimo, com
o tema: “Dízimo, ser Igreja na partilha” e o
lema: “Como da Igreja recebeis a Fé, a Palavra
e os Sacramentos, cuidai generosamente dela”.
A Semana do Dízimo é a celebração da festa
da partilha, um momento de conscientização
das pessoas para a auto sustentação da Igreja.
Na quinta-feira, 16, uma live será transmitida
pelo YouTube. (Gazeta Norte Mineira – Mon-
tes Claros)

PROJETO DE MUSICALIZAÇÃO INFANTIL
Musicalizar é tornar a criança sensível e re-

ceptiva aos sons, promovendo o contato com o
mundo musical já existente dentro dela, fazen-
do com que ocorra uma apreciação afetiva. Indo
mais além, é proporcionar uma apreciação cria-
tiva dos sons que estão a sua volta. Diante deste
contexto, a Secretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social de Pará de Minas
inaugurou, nesta terça-feira, 14, no Centro Co-
munitário do Residencial Cecília Meireles, o pro-
jeto de musicalização para crianças Encantando
os Residenciais do Programa Minha Casa Mi-
nha Vida. (Jornal Diário – Pará de Minas)
AUDIÊNCIA DISCUTE FURTOS DE FIAÇÃO

Na próxima quarta-feira, 15, às 15h, a Câmara
de Poços realiza uma audiência pública para discutir
o tema “Furtos e arrombamentos em próprios pú-
blicos e particulares para retirada de fiação”. O de-
bate foi proposto pelo vereador Sílvio Assis (MDB),
através de Requerimento aprovado pelos demais ve-
readores. Segundo o autor, tendo em vista o au-
mento de número de casos de roubo dessa nature-
za, a audiência acontece no intuito de reunir os ór-
gãos responsáveis e buscar soluções para coibir tais
atos. Foram convidados para o encontro Polícia
Militar, Polícia Civil e Guarda Municipal. (Jornal
da Mantiqueira – Poços de Caldas)
42,4 MIL TÍTULOS CANCELADOS

Com mais de 2,4 milhões de títulos de elei-
tor cancelados em Minas Gerais, Justiça Elei-
toral lançou campanha este mês para que os
eleitores regularizem a situação e estejam ap-
tos a votar em 2022. O prazo para resolver as
pendências se encerra no dia 4 de maio do ano
que vem. De acordo com os dados do Tribu-
nal Regional Eleitoral de Minas Gerais (TRE-
MG), 42.350 títulos estão cancelados em
Uberaba devido ao não comparecimento para
a revisão biométrica, ausência de voto e não
realização de justificativa em três eleições con-
secutivas. Do total, o levantamento informa que
20.681 títulos foram cancelados na cidade por
ausência à revisão biométrica obrigatória. Há
ainda 2.449 eleitores com títulos suspensos em
Uberaba. (Jornal da Manhã – Uberaba)
SESI INSCRIÇÕES EM DIVINÓPOLIS

A escola do Sesi em Divinópolis e em todas
as unidades de Minas Gerais abriram as inscri-
ções ao Ensino Básico e Fundamental para o ano
de 2022. Laboratórios de robótica, química e bi-
ologia, investimentos tecnológicos, como a Es-
cola Microsoft, desenvolvimento de valores e vir-
tudes e escolas com programa bilíngue são al-
guns dos diferenciais. Segundo o Sistema S de
educação, a entidade investe para que os alunos
tenham acesso ao que existe de melhor em ter-
mos de tecnologia, infraestrutura e proposta edu-
cacional, para que eles possam traçar, com a se-
gurança de quem está recebendo o melhor ensi-
no, o próprio futuro. (Divinews – Divinópolis)

O câncer de próstata é um
tipo de câncer muito comum
nos homens principalmente
maiores de 50 anos. Ele é in-
sidioso, seu crescimento é len-
to e não ocasiona sintomas na
fase inicial e por isso a impor-
tância do acompanhamento
para avaliação e seguimento
anualmente com exame de san-
gue (o PSA), o toque e se ne-
cessário complementar com
algum exame de imagem,
ultrassonografia, tomografia
ou ressonância magnética.

E com qual idade devo
começar os exames de ras-
treio de câncer de próstata?

Todos os homens maiores
de 50 anos devem realizar anu-
almente. Ou a partir de 40 anos
caso aja histórico de câncer em
outros homens da família.

E pode fazer só o exame
de sangue?

Não, o ideal é que também
realize o toque da próstata
pelo urologista, para avaliar a
consistência da glândula e
assim possibilidade de altera-
ções malignas.

Pois com o envelhecimen-
to o hormônio PSA pode es-
tar elevado assim como o ta-
manho da próstata também
pode estar aumentado, mas de
maneira benigna.

Ao tocar a próstata é pos-
sível diferenciar entre uma al-

teração benigna ou não. A prós-
tata no câncer torna se endu-
recida ou com nodulações. Por
isso sempre é importante as-
sociar a dosagem do PSA ao
toque. Preferencialmente deve
se realizar o exame de sangue
primeiro do que o exame de to-
que ou caso seja feito após,
obedecer um intervalo de tem-
po de 48 h entre eles.

E qual grupo de risco?
Aqueles mais propensos a
desenvolverem a doença?

Homens maiores de 50
anos, homens que tenham na
família casos de câncer de
próstata, obesos, tabagistas,
etilismo, infecção próstata de
repetição, homens acometidos
por doenças sexualmente
trasmissíveis repetidamente.

E o que pode ser feito
para prevenir?

Agir nesses fatores de ris-
co, evitar sobrepeso, realizar
atividade física regular, cessar
o uso do tabaco, reduzir ingesta
de bebida alcoólica, uso de pre-
servativo e tratamento adequa-
do de infecções. E aqueles fato-
res de risco considerados co-
mo imutáveis, os familiares, agir
prevenindo, com as consultas
anuais e exames de rastreio.

Quais sintomas podem in-
dicar que posso estar com cân-
cer de próstata?

• Dificuldade para começar
a urinar,

• Redução do jato da urina,
• Vontade frequente para uri-

nar, mesmo a noite,
• Sensação de bexiga cheia

mesmo já tendo urinado,
• Presença de gotas de uri-

na na cueca,
• Impotência ou dificulda-

de em manter a ereção,
• Dor ao ejacular ou urinar,
• Presença de sangue no

ejaculado,
• Vontade repentina para uri-

nar,
• Dor na região dos testí-

culos ou perto do ânus.
O ideal é que o diagnóstico

do câncer de próstata seja fei-
to antes que apareçam sinto-
mas. Mas caso apresente algum

Um alerta aos homens acima de 50 anos.
Saiba um pouco mais sobre o câncer de próstata

desses sintomas procure seu
médico de confiança.

E como é o tratamento?
A escolha sobre o melhor

tipo de tratamento deve ser
avalia levando em conta a ida-
de do paciente, a gravidade da
doença, a extensão do câncer
(se restrito a próstata ou se ja
acometeu outros órgãos) as
demais comorbidades e ex-
pectativa de vida.

• Quimioterapia ou terapia
de hormônios, faz uso de
medicações.

• Radioterapia, é a aplica-
ção de radiação nas regiões
acometidas.

• Cirurgia para remoção
completa da próstata seja por
via robótica (minimamente
invasiva) ou convencional.

O tratamento é em sua
grande maioria curativo! Por-
tanto não é necessário medo,
devemos temer o desconhe-
cido, uma vez feito o diagnós-
tico opta se pelo tratamento e
resolução da doença.

Por ser um tipo de câncer
de crescimento lento, é essen-
cial seu diagnóstico e trata-
mento precoce.

Se cuidem, visitem regu-
larmente seu médico de con-
fiança a prevenção é sempre
o melhor caminho.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica
Médica

Atendimentos
presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
            Dra Leticia de
Oliveira Nefrologia e

Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José  Joa-

quim, 555 - Centro - São
Sebastião do Paraíso-MG

TELEFONES:
(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde
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VENDE-SE COMÉRCIO
Vende-se bar à rua Glete,

180, próximo ao laboratório do
antigo Pronto Socorro (UPA).
Informações pelo telefone (35)
9 9111-5354 falar com
Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PARA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS,
140m² na LAGOINHA: Sen-
do uma suíte. Uma vaga
para carro. Fotos e deta-
lhes no Whatsapp 99970-
3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar 99842-
4251

IMÓVEIS

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente locali-
zação a 100m da Av. Meira
Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO
CIVIL: painel de 2x3m
15x15 cm x 3,40mm e pai-
nel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES
E JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Ema-noel – zap
98831-8380

• PROFESSORA PRIS-
CILA: aulas de reforços de
Matemática para ensino
fundamental anos finais,
ensino médio,  ensino supe-
rior, concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35)
9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO: usa-
das laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção pre-
ventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana e durante a noite. Falar
com Rogislaine pelo fone
99931-7383

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência em
hortas, cozinheiro, animais,
reformas e encanador. Com
boas referências. Falar com
William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

CASAS PARA VENDA:

ALTO PARAISOR$ 500.000,00 - Cód.: 3476
Área de terreno:280m² - Construção: +-150m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE COM CLOSET, BANHEIRO SOCIAL, SALA,
COPA- COZINHA, GARAGEM PARA 02 VEICULOS, AREA DE SERVIÇO, LAJE,
PORCELANATO. ESTRUTURA PARA SOBRADO.

ALTO PARAISOR$ 300.000,00 - Cód.: 3182
Área de terreno: 265m² - Construção: 180m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER. IMÓVEL INACABADO, PRECISA FAZER
TODA PARTE DE ACABAMENTO.

CALIFORNIA GARDEN I R$ 740.000,00 - Cód.: 2739
Área de terreno: 300m² - Construção: 204,85m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA AMERICANA, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM PARA 3 CARROS, ÁREA P/CHURRASCO

CALIFORNIA GARDEN IR$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área de terreno: 360m² - Construção: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO,
SALA CONJUGADA COM A COZINHA, COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 350.000,00 - Cód.: 3854
Área de terreno: 250m² - Construção: 128m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 460.000,00 - Cód.: 3438
Área de terreno: 250m² - Construção: 180m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET E AR
CONDICIONADO, CABECEIRA DE CAMA COM 02 CRIADOS MUDOS, 02
LUMINÁRIAS, 01 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO E CABECEIRA, SALA PARA 02
AMBIENTES COM LINDO LUSTRE E JD DE INVERNO, COZINHA PLANEJADA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA GORMET COM W.C., GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CENTRO-JACUI R$ 310.000,00 - Cód.: 3776
Área de terreno: 250m² - Construção: 128m²
PAVIMENTO TÉRREO: 01 SUÍTE COM ARMÁRIO, COZINHA COM
CHURRASQUEIRA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO DESCOBERTA, A
SALA PODE SER MODIFICADA PARA COLOCAR CARROS.
PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, HALL E 01
BANHEIRO.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área de terreno: 300m² - Construção: 200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIOS
SALA P/ 02 AMBIENTES, SALA DE JANTAR, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL. ÁREA GOURMET COM COZINHA, BANHEIRO E SALA DE
TV, GARAGEM P/ 03 CARROS, JUNTO DA GARAGEM TEM UMA PISCINA.
PARTE SUPERIOR ACIMA DA ÁREA GOURMET TEM UMA LAVANDERIA. LAJE,
PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA
ELÉTRICA.

CENTRO R$ 350.000,00 - Cód.: 3914
Área de terreno: 253m² - Construção: 184m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA DE VISITA, SALA DE TV, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE CHURRASCO NOS FUNDOS COM DESPENSA
E WC, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE, TACO E PISO FRIO. ATENDE ÁREA
COMERCIAL (ESCRITÓRIO, CONSULTÓRIO MEDICO).
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

CIDADE NOVA R$ 410.000,00 - Cód.: 2451
Área de terreno: 296m² - Construção: 216,47m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE LAZER
COM COZINHA, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE TACÃO E PISO FRIO.

JARDIM AMERICA VII R$ 650.000,00 - Cód.: 3710
Área de terreno: 250m² - Construção: 228m²
IMÓVEL EM CONSTRUÇÃO: PREVISÃO DE ENTREGA AGOSTO 2021.
PAVIMENTO SUPERIOR: 01 SALA, 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, HALL.
PAVIMENTO INFERIOR: 02 SALAS, COPA-COZINHA, LAVABO, NOS FUNDOS
SUÍTE E ÁREA GOURMET, GARAGEM P/ 04 CARROS.PORCELANATO.

JARDIM CANADA R$ 260.000,00 - Cód.: 2715
Área de terreno: 250m² - Construção: 94m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO, PRÉ-
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, ENTRADA DE GARAGEM. LAJE E
PORCELANATO.

JARDIM DANIELA R$ 300.000,00 - Cód.: 3715
Área de terreno: 200m² - Construção: 123m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM JD. DE INVERNO, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. IMÓVEL RECÉM
CONSTRUÍDO.

JARDIM DANIELA R$ 280.000,00 - Cód.: 3405
Área de terreno: 204m² - Construção: 110m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDO.

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 360.000,00 - Cód.: 2009
Área de terreno: 390m² - Construção: 160m²
CASA PARA SER FINALIZADA COM:  3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E
COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET COM ESPAÇO
PARA PISCINA, ESPAÇO PARA 05 CARROS.

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 1.300.000,00 - Cód.: 3629
Área de terreno: 353,60m² - Construção: 259,82m²
03 SUÍTES, SENDO 02 SUÍTES COM ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES
COM LUSTRES, LUMINÁRIAS, PAREDE ESPELHADA, LAVABO, COZINHA
PLANEJADA COM ILHA, SENDO O ACABAMENTO EM MADEIRA MACIÇA E
GRANITO, ÁREA DE LAZER COM OFURÔ, GARAGEM P/ 04 CARROS COM
ESCRITÓRIO. PORCELANATO, SISTEMA DE SEGURANÇA. IMÓVEL COM
EXCELENTE ACABAMENTO, RIQUEZA DE DETALHES, REQUINTE E BOM
GOSTO. VISTA PRIVILEGIADA PARA O PÔR DO SOL, AMBIENTES ESPAÇOSOS,
ILUMINADOS.

JARDIM DIAMANTINA R$ 165.000,00 - Cód.: 3746
Área de terreno: 160m² - Construção: 69m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. CASA EM
CONSTRUÇÃO. PREVISÃO DE ENTREGA JULHO 2021.

JARDIM DIAMANTINA R$ 145.000,00 - Cód.: 2644
Área de terreno: 160m² - Construção: 60m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. CASA RECÉM
CONSTRUÍDA

JARDIM EUROPA R$ 350.000,00 - Cód.: 2167
Área de terreno: 300m² - Construção: 145m²
03 DORMITÓRIOS SENDO 01/SUÍTE, SUÍTE C/ARMÁRIOS E 1 DORMITÓRIOS
C/AR-CONDICIONADO, SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA PLANEJADA,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/02 CARROS, AQUECIMENTO ELÉTRICO NA
COZINHA, LAJE PISO LAMINADO E PORCELANATO.

JARDIM MEDITERRANE R$ 480.000,00 - Cód.: 3474
Área de terreno: 250m² - Construção: 190m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM BANHEIRA SALA COM
SANCAS, COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO SOCIAL COM GABINETE E
BOX, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 03 CARROS. ÁREA GOURMET. LAJE E
PORCELANATO.

JARDIM MORADA DO SOL R$ 400.000,00 - Cód.: 3766
Área de terreno: 366m² - Construção: 188m²
CASA COM EXCELENTE ESTRUTURA, 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
AMPLA SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE E PORCELANATO,
GARAGEM P/ 03 CARROS. AMPLO PORÃO ALTO E VENTILADO. LAVANDERIA
E ÁREA GOURMET COM PISCINA.

LAGOINHA R$ 145.000,00 - Cód.: 3947
Área de terreno: 350m² - Construção: 280m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM HIDRO E ARMARIO, TODOS
OS DORMITÓRIOS COM AR CONDICIONADO, AMPLA SALA, COPA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACÃO
E PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR.

JARDIM DIAMANTINA R$ 350.000,00 - Cód.: 3308
Área de terreno: 260m² - Construção: 169m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, TACO, PISO FRIO E LAJE. GARAGEM P/ 02 CARROS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M. e E.S.D.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV.
MOSENHOR FELIPE

EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

ALUGA-SE CASA
Na av. Monsenhor Felipe, excelente para con-
sultório, escritórios e ou residência.

TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494

•  FAÇO ADESTRA-
MENTO: e transportes de
cães. Tratar 3558-1404 /
9851-1442 falar com Nil-
son.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Aromaterapia.
O poder de cura do limão.

Segundo a aromaterapia, os óleos essenciais contêm
aromas que, quando inalados, ajudam a ativar o sistema
límbico do corpo, que está associado às emoções, ao humor,
à memória e aos nossos padrões de comportamento. A
resposta emocional da mente a um determinado aroma pode
trazer benefícios diversos, como melhorar a qualidade do
sono, reduzir os sintomas de estresse e ansiedade, auxiliar
no combate à depressão, aumentar a sensação de bem-
estar e promover o relaxamento da mente e do corpo. As
propriedades físicas e químicas dos compostos aromáticos
voláteis que compõem os óleos essenciais permitem que
eles circulem rapidamente pelo ar e interajam diretamente
com os sensores olfativos do nariz.

Isto é o que ocorre quando sentimos o aroma do limão,
que se trata de um perfume muito familiar e marcante, sendo
ao mesmo tempo, doce e azedo, refrescante e cítrico. O
óleo essencial a base de limão possui muitas utilidades e
propriedades; podendo destacar o seu uso em produtos de
beleza devido as características antioxidantes que o torna
ideal para inclusões em aplicações da aromaterapia, pois,
quando ingerido com um pouco de água, pode estimular o
processo digestivo, quando aplicado a pele, poderá ajudar a
afastar os insetos. Misturado com água, poderá ser usado
para processos de limpeza suave de superfícies. Já
misturado com óleo de coco e aplicado sobre a pele, ajuda
a protege contra a oxidação. O óleo essencial de limão é
rico em furocumarinas, que, se expostas ao sol, podem
queimar. Por isso, ele é fotossensível e não deve ser usado
puro na pele, somente diluído em base carreadora e, mesmo
assim, evitar se expor ao sol durante as 24 horas após o
uso. Mesmo no colar de Aromaterapia, ele pode entrar em
contato com a pele no sol e queimar.

Lembrando que não se deve nunca abandonar o
tratamento médico. Os óleos essenciais, como todas as
técnicas integrativas, ajudam e são complementares ao
tratamento, mas não podem resolver as questões de saúde.

RECEITAS DO GUARI
ROSBIFE COM SALADA RUSSA

INGREDIENTES
2 kl maminha de alcatra
½ kl de cenouras cortadas em cubos
½ kl de vargem cortadas em pedaços pequenos
½ kl de beterrabas cortadas em cubos
½ de batata em cubos
½ kl de presunto, cortado em cubos
1 lata de ervilhas
500 gr. maionese
6 ovos cozidos, cortados em fatias
1 copo de azeitonas vedes

MODO DE PREPARAR
Enrolar a maminha de alcatra com barbante bem
apertado. Tempero a gosto. Refogar com meio
copo de óleo e ir virando até dourar, deixando
cru por dentro. Cozinhe todos os legumes e mis-
ture com a maionese. Decore com os ovos cozi-
dos e azeitonas. Servir os rosbifes cortados em
rodelas, e a salada. Acompanha arroz branco. Pra-
to pronto, bom apetite.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone

RONALDO

Por Agência Brasil

Brasília

O Diário Oficial da União
(DOU) publicou hoje (13) a lei
que prevê a inscrição automá-
tica de famílias de baixa renda
como beneficiárias da Tarifa
Social de Energia Elétrica, pro-
grama que visa aliviar a conta
de luz dos mais pobres.

A Lei 14.203/2021 foi san-
cionada pelo presidente Jair
Bolsonaro após ter sido apro-
vada em definitivo pela Câma-
ra dos Deputados no final do
mês de agosto. A nova regra
entrará em vigor em janeiro de
2022, 120 dias depois de
publicada no DOU.

Com a nova legislação, o
Poder Executivo, concessioná-
rias, permissionárias e autoriza-
das de serviço público de dis-
tribuição de energia elétrica fi-
cam obrigados a inscrever au-

Lei da inscrição automática em Tarifa
Social de Energia é sancionada

Norma foi aprovada em definitivo pela Câmara dos Deputados em agosto

tomaticamente na Tarifa Social
de Energia Elétrica os integran-
tes do Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo
Federal (CadÚnico) que aten-
dam aos critérios legais.

A Tarifa Social é um pro-
grama que oferece descontos
de até 65% nas contas de ener-

gia, dependendo da faixa de
consumo. Têm direito ao be-
nefício famílias inscritas no
CadÚnico, com renda familiar
mensal per capita menor ou
igual a meio salário mínimo, ou
que recebam o Benefício de
Prestação Continuada da Assis-
tência Social (BPC).

A política foi criada pela
Agência Nacional de Energia
Elétrica (Aneel) em 2002 e be-
neficia atualmente cerca de 11
milhões de pessoas. A estima-
tiva, contudo, é que um núme-
ro considerável de pessoas que
têm direito não gozam do be-
nefício.

Entre as justificativas para
que o cadastro no benefício
seja automática está a
"constatação de que os poten-
ciais beneficiários não estariam
sendo informados de forma
adequada de seu direito ou não
estariam sendo capazes de
apresentar toda a documenta-
ção exigida para a comprova-
ção, sendo excluídos do refe-
rido benefício, ainda que en-
quadrados nos requisitos", dis-
se a Secretaria-Geral da Presi-
dência da República, em nota.

(Agência Brasil)

Reprodução

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O presidente Jair Bolsonaro
aprovou a decisão do Conse-
lho Nacional de Política
Energética (CNPE) de reduzir
o teor do biodiesel no óleo die-
sel de 13% para 10%. A mu-
dança vale para o 82º Leilão de
Biodiesel, destinado ao supri-
mento dos meses de novembro
e dezembro de 2021.

A Resolução nº 16/2021 foi
aprovada pelo CNPE no último
dia 6 e publicada hoje (13) no
Diário Oficial da União com o
despacho presidencial.

De acordo com o governo,
a redução tem por objetivo evi-

Publicada resolução que reduz
percentual de biodiesel no óleo diesel

tar "incremento excessivo" no
preço do diesel ao consumidor
final, "o que implicaria em efei-
tos negativos à economia do
país". "A medida decorre dos
efeitos da valorização do custo
do óleo de soja nos mercados
brasileiro e internacional, com-
binados com a desvalorização
cambial da moeda brasileira
frente ao dólar, que tem impul-
sionado as exportações de soja
e também encarecido o valor
do biodiesel produzido nacio-
nalmente", explicou a Secreta-
ria-Geral, em nota.

De acordo com o Ministé-
rio de Minas e Energia (MME),
que preside o CNPE, a redu-
ção do teor de biodiesel na mis-
tura é "momentânea e tempo-

ral". A pasta espera "em breve,
com as condições adequadas",
aumentar a produção e uso dos
biocombustíveis no Brasil, de
acordo com os objetivos da
Política Nacional de
Biocombustíveis (RenovaBio).

A soja é a principal maté-
ria-prima do biodiesel brasilei-
ro, com cerca de 71% na com-
posição. O restante é oriundo
de sebo bovino e outros óleos.

A pasta destacou ainda que
o novo modelo de comerci-
alização do biodiesel, definido
pela Agência Nacional do Pe-
tróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP), em substitui-
ção aos leilões públicos, entra-
rá em vigor a partir de 1º de
janeiro de 2022, com a

contratação direta entre o pro-
dutor de biodiesel e o distribui-
dor de combustíveis. A ação
regulatória da agência deve ser
concluída até outubro deste
ano.

"A proposta visa tornar o
modelo mais aderente ao novo
cenário downstream [ativida-
des de pós-produção, como
refino, transporte e comerci-
alização de produtos petrolífe-
ros], mais aberto e mais dinâ-
mico, permitindo, entre outros
aspectos, o estabelecimento de
contratos de longo prazo, dan-
do maior previsibilidade ao
mercado e beneficiando produ-
tores, distribuidores e consu-
midores", explicou o MME.

(Agência Brasil)

A ciclista Ana Paula Finco,
de São Sebastião do Paraíso e
integrante da equipe ABEC de
Rio Claro, foi uma das vence-
doras em sua categoria na Vol-
ta Ciclística Internacional do
Grande ABC, disputada no do-
mingo,12, em Ribeirão Pires
(SP). A Elite feminino pedalou
apenas no circuito de 2,7 km
montado na Avenida Prefeito
Valdírio Prisco. Ao todo, o
evento reuniu cerca de 500
ciclistas de diversas catego-
rias.

A Volta Ciclística Inter-
nacional do ABC voltou após
uma ausência de dois anos em
razão da pandemia de Covid.
Mas o tão esperado retorno
aconteceu em grande estilo,
empolgando o público na are-
na montada no Complexo
Ayrton Sen-na. Em grande es-
tilo a prova válida pelo Campe-
onato Brasileiro e Paulista rati-
ficou sua condição de uma das
maiores competições do país.

As categorias Elite, Sub 23
e Master Open, todas masculi-
nas, percorreram todas as ci-
dades da região, numa grande
festa do esporte. A novidade
ficou por conta da largada em
Ribeirão Pires, invés do tradi-

Ana Paula Finco chega em
primeiro na 22ª Volta Ciclística
Internacional do Grande ABC

cional início no Distrito de
Paranapiacaba, vetado pelo
Departamento de Estrada de
Rodagem (DER) para esta edi-
ção. A prova, válida pelo Ran-

king Brasileiro e Paulista, teve
um percurso de 120 km e foi
bem disputada. A vitória ficou
com Maicke Pereira (ERT) e o
segundo lugar foi para Francis-

Divulgação
co Chamorro (Memorial/San-
tos).

Na categoria Junior Femini-
no, Ana Paula Finco fez um
sprint lado a lado com a Ana Júlia
da equipe de Rolândia. Após
análise do photo finish, a arbi-
tragem decidiu pelo empate en-
tre as duas atletas. "Fomos cam-
peãs da 22° Volta Ciclística In-
ternacional do Grande ABC jun-
to à Ana na nossa categoria, fi-
quei muito feliz pelo resultado",
descreve a ciclista paraisense.
Ela integra a equipe ABEC de Rio
Claro. Na Sub 23 feminina,
Juliana Siqueira conquistou a
medalha de bronze.

Conforme destaca o presi-
dente da Federação Paulista de
Ciclismo, José Cláudio do San-
tos, como era previsto a Volta
Ciclística do ABC foi um gran-
de evento. "As disputas foram
emocionantes e tenho certeza
que todos ficaram felizes com
este retorno do Volta Ciclística
Internacional do Grande ABC.
Agradecemos todo o apoio das
prefeituras da região, por seus
Departamentos de Trânsito, e
da Polícia Militar. Agora é
focar nas próximas provas que
teremos até o fim de ano",
destaca.

Ciclista paraisense comemorou primeiro lugar no pódio
no empate com atleta de Ana Júlia de Rolândia


